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Июнь отличался затишьем 
на северном участке трассы. 
Разливы рек, бездорож ье —  
вот тот естественный, барьер, 
через который не смогли пе
решагнуть строители нефте
провода. На 5 километров 
продвинулась вперед расчист
ка трассы, на 3 километра — 
потолочная сварка и укладка 
труб в траншею. Землеройщи- 
ки не прирастили ни километ
ра траншеи.

Что сделано на трассе с на
чала строительства? Расчище
но 422 километра, вырыто 
траншей —  258, сварено в 
нитку труб —  314, заизолиро- 
вано —  265, опущено в тран
шею —  235, засыпано —  112 
километров.

Особенно отстают земле- 
ройщики. Генподрядчиком-, за- 
изолировано труб больше, 
чем подготовлено траншей. 
Из заизолированных 265 
километров труб уложено и 
засыпано 112. Отставание на 
последней операции стало 
хроническим. Это результат 
неудовлетворительной орга
низации работ. Июньские 
темпы, наряду с неблагоприят
ной обстановкой, обусловлены 
и предыдущ ими ошибками 
строительства,

Лучше дела на южном кры
ле нефтяной трассы . Ш аг ко
лонн здесь вдвое-втрое шире. 
В минувшую неделю  продол

жалась перебазировка колонн 
на участок от Парабели до 
Кривошеина, Строители, за 
кончившие работы на севере 
области, обживают новые ме
ста: готовят жилье, разворачи
вают стеллаж и. Трасса ожива
ет на всем протяжении от 
Александровского до  Анж е
ро-Судж енска.

Самы м напряженным оста
ется северное крыло. Лето, 
конечно, не лучший помощ
ник монтажников, землеройщи- 
ков, изолировщиков. Но вто
рой зимы для завершения ра
бот н к  будет. Первая очередь 
нефтепровода долж на быть 
испытана до  наступления мо
розов.

ТРУДОВОМ
недели

В  ОЖИДАНИИ 
Ф О Н Т А Н А

Вчера испытателя Васю- 
ганской экспедиции присту

пили к опробованию сква
жины № 295 на новой Шин- 
гинской площади. Это пер
вая скважина на перспектив
ной структуре, расположен
ной между. Мыльджинским и

Васюганским месторожде
ниями. Геологи экспедиции 
надеются получить фонтан 
из юрских отложений.

Г. ПАВЛОВ.

SO ГЕКТАРОВ  
НОВОГО ЛЕСА

Раньше других в Модча- 
новском районе закончил на 
плановых 80 гектарах посев 
и посадку деревьев коллек
тив Обско-Чулымского лес
ничества. Хорошо потруди
лись лесники И. В. Новиц
кий, Г. В. Моцич, тракто
рист С. И. Мйтюхов. Кол
лектив лесничества, руково
димый В. К. Новоселовым, 
приступил к уходу за посад
ками.

М. МИХАЙЛОВА.

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР
Отряды девушек в зеленых 

форменках идут по городу с 
песнями. В прошлый четверг 
их, студенток педагогического 
института, торжественно про
водили на стройки третьего 
трудового семестра в Верхне- 
кетский район.

В Белом Яре девушки зай
мутся отделкой районного 
Дома культуры > и. общежития 
строителей передвижной меха
низированной колонны. В про
грамме Катайгинского . отряда 
•— строительство жилых домов 
для рабочих леспромхоза.

— Более чем на шестьсот 
человек увеличится в июле, от
ряд строителей района, —• го
ворит командир районного сту
денческого отряда Вячеслав 
Шустов. — Это студенты ву
зов Куйбышева, Москвы, Том
ска. Среди них —• ветеран це
лины, студентка Томского пе
дагогического института Татья
на Ситяева, награжденная не
давно медалью «За трудовуМ 
доблесть».-

Свыше миллиона рублей 
предстоит освоить студентам 
только в Прикетье.
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Н а  м е с т е  

б у д у щ е й

л э п

На разных участках трассы нефте
провода- Александровское—Томск—Ан
жеро-Судженск ведутся изыскательские 
работы для будушей высоковольтной 
линии электропередач. Двумя отрядами 
Томского отделения института «Эйерго- 
сетьпрбект» произведены Изыскания 
на участке Парабель — Советское 
месторождение. Проведены работы, на 
первом Участке Парабель — Раскино

протяженностью 180 километров. За
кончены инженерно-геологические изы
скания под основания будущих метал
лических опор, определена несущая спо
собность грунтов, проведены топо-гео- 
дезическне работы, прорублена просека 
для, будущей линии электропередач. 
Сейчас отряды изыскивают места для 
будущих подстанций.

Т. ТАРАСОВ.
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Л е с о р у б ы

в с т р е т и л и

а в г у с т

Многие коллективы Васюгайского 
леспромхоза обгоняют время. Бригада 
раскряжевщиков нижнего склада Ню- 
рольского лесопункта,-которую возглав
ляет кавалер ордена Ленина С. X. Бах- 
теев, уже трудится в счет августа. При

полугодовом задании 7.456 кубометров 
бригада раскряжевала 12.360 кубомет
ров. Сэкономили месяц и разделочники, 
которыми руководит В. Ф. Булько.

Г. ИВАНОВ.

А в т о м а т ы

н а

з а в о д е

На заводе «Сибэлектромотор» в 
штамповочном цехе смонтированы и сда
ны в эксплуатацию две специальные ус
тановки для автоматической подачи 
штучных заготовок листов роторов на 
на.клонных прессах. Это позволило по
высить производительность труда более

чем на 20 процентов. Работа выполнена 
коллективом предприятия совместно с 

. Владимирским'' научно-исследователь
ским проектным институтом электроме
ханики. .

Л. XOPQCT.

У д а р н ы е

д н и

р ы б а н о в

На Молчановском рыбозаводе стало 
традицией встречать свой праздник — 
День рыбака—хорошими уловами. Обыч
но предпраздничный .месяц считается 
здесь ударным: Бригада, которой руко
водит И. И. Чепуров, за июнь выловила 
228 центнеров/рыбы при месячном пла
не 95 центнеров. А план первого полу-

. годия, уже перевыполнен на 100 центне
ров. Бригада ведет невоаной лбв. строго 
соблюдая технологию. Коллектив за пер
вую декаду июля обязался добыть ' -и 
сдать на приёмный пункт 100 центнеров 
рыбы, .что на 30 центнеров превысит 
Задание.

М. ДВИНЯНИНОВА.

П л ю с

33
т ы с я ч и

Отлично закончил второй квартал 
коллектив Томского лесоперевалочного 
комбината. Сверх задания выкатано из 
воды 33 тысячи кубометров древеси
ны: На выкатке успешно . поработали 
бригады, возглавляемые А. М. Кудра- 
чевым, А. А ." Белетиновой и М. И. Пе-

гачем. Бригада М. 4-1. Пегача, прибыв
шая на летний сезон из Ивано-Франков
ска, только в. июне выкатала сверх пла
на более 4 тысяч кубометров леса. .

Комбинат июньское задание по реа
лизации продукции выполнил на 105,6 
процента. С. НИКОЛАЕВ.

НА ОВОЩНЫХ ПЛАНТАЦИЯХ
В разгаре сезон  у  овощ ево

дов тепличны х хозяйств Том
ского района. В первом году  
пятилетки горожане получат  
15 тысяч центнеров огур
цов. редиса, лука и помидо
ров, что на 3 тысячи центне
ров больш е, чем в прошлом  
году.

Погода нынче не баловала, 
но к капризам сибирского  
климата овощ еводы были го
товы. Утеплив стеклянны е 
теплицы полиэтиленовой
пленкой, они, в отличие от 
прошлых лет, полностью с б е 
регли огуречны е всходы. Свы
ше 20 арочных теплиц впер
вые получили обогрев от теп
логенераторов.

Хорош их результатов доби
лись тепличницы совхоза  
«Рыбаловский». Из хозяйства  
отправлено в город более 600 
центнеров огурцов — на 200 
центнеров больш е, чем - в п р о
шлом году. Звено А. С  Ар- 
жанниковой собрало уж е по 9 
килограммов огурцов с каж 
дого метра, плантаций.

Второй год хорош их р е 
зультатов добивается коллек
тив тепличниц совхоза «Побе
да», которым руководит агро
ном М. И. Козлова. С 15 'пле
ночных теплиц собрано уж е  
около 190 центнеров ранних  
овоЩей — в два раза  больш е, 
чем в прошлом году.

Все больш е ранних овощей

поступает из совхоза  «То
мич».  ̂ Ш ирок ассортимент  
овощ ей, которы е выращивает 
это  хозяйство, — огурцы, са 
лат, редис, лук. На первое 
июля совхоз отправил их то
мичам около 1.650 центнеров.

В целом район продал го су -- 
дарству около 3.800 Центнеров 
•ранних овощей, что в два ра
за  превы ш ает уровень^ про
шлого года. Договорные обя
зательства перед торгую щ и
ми организациями выполня
ются своеврем енно. Еж еднев
но в город на района посту
пает 100— 120 центнеров огур
цов.

А . Т А Р А С О В ,
глав н ы й  агроном Том ско
го  р ай се л ьхо зуп р ав л е н и я .

ХОРОШ АЯ ПОМОЩЬ
По примеру тр у д я щ и хс я  

П одмосковья, о р ган и зо вавш и х 
м ассовы й субботним и вос
кресн и к по загото вке  кормов, 
ко ллекти вы  п р ед п ри яти й , ор
ганизаций  и учреж дений З ы 
рянского  района реш или сде
л а ть  в течение лета  несколь- 
но выездов в колхозы  рай
она, чтобы помочь им в за 
готовке кормов для  с к о та  и 
уборке уро ж ая .

1 ию ля многие ко ллекти вы  
работали на л у г а х . Более 30 
рабочих райобъединения

«С е л ьхо зте хн и ка»  тр у д и л и сь  
в э то т  день в колхозе  имени

Л ен и н а. Они накосили  и под
везли к силосной тр ан ш ее 66 
тонн тр а в ы . Ко лхо зу  имени 
Ф р ун зе  о казы в ае т помощ ь 
ко лл екти в  райпотребсою за. 
На поносе работали  50 чело
век и три  автом обиля . За  день 
накош ено и подвезено к  бур
т у  11 авто м аш ин тр а в ы . В. 
колхозе «Р оссия»  1S рабочих 
кирпичного  завода заго то ви 
ли 26 тон н  тр авы  для заклад 
ки на силос.

В  х о з я й с тв а х  района на 2 
ию ля залож ено на силос 230 
тони  тр а в ы .

В. ЯКОВЛЕВ.

НИНА АФАНАСЬЕВНА 
КУЗЬМИНА — ОДНА ИЗ 
ЛУЧШИХ ТЕЛЯТНИЦ 
ВАКЧАРСКОГО РАЙОНА. 
РАБОТАЯ НА ВЫРАЩИ
ВАНИИ МОЛОДНЯКА В 
СОВХОЗЕ «ПРОГРЕСС», 
ОНА ДОБИВАЕТСЯ СРЕД
НЕСУТОЧНЫХ ПРИВЕ
СОВ НЕ МЕНЕЕ 700 
ГРАММОВ: ЭТО. ВЫСО
КИЕ ПОКАЗАТЕЛИ. ЗА 
Д О Б Р О С О В Е С Т Н Ы  И 
ТРУД НИНА АФАНАСЬ
ЕВНА НАГРАЖДЕНА 
ОРДЕНОМ ОКТЯБРЬ
СКОЙ РЕВОЛЮЦИИ.

Фото В. Ефименко.

ПОД ВИГ Г Е Р О Е В  
Б Е С С М Е Р Т Е Н

П О Х О Р О Н Ы  Н А  К Р А С Н О Й  П Л О Щ А Д И  
Г .Т .А О Б Р О В О Л Ь С К О Г О , В .Н .В О Л К О В А  И  В.И. П АЦ АЕВА

Глубока скорбь народа, 
потерявшего своих замеча
тельных сынов, коммуни
стов, летчиков-космонавтов 
СССР Героя Советского Со
юза подполковника Г. Т. 
Добровольского, дважды Ге
роя Советского Союза В. Н. 
Волкова н Героя Советско
го Союза В. И. Пацаева. 
Первопроходцы Вселенной, 
они до конца выполнили 
сврй долг перед Родиной, 
положили начало новому 
крупному этапу в космиче
ских исследованиях, внес
ли огромный вклад в нау
ку, в прогресс человечества.

Мир склоняет голову пе
ред мужественными совет
скими патриотами. Отваж
ные космонавты погиб
ли после .завершения про
граммы долговременного 
полета на первой пилотиру
емой орбитальной станции 
«Салют». Герои космоса впи
сали новую страницу в раз
витие орбитальных пилоти
руемых полетов, открыв ши
рокие перспективы для нау
ки и ее использования на 
благо человечества.

...10 часов утра 2 июля; 
Краснознаменный зал Цент
рального Дома Советской 
Армии. На высоких поста
ментах утопают в цветах 
урны с прахом героев. Тра
урными лентами уви
ты портреты Г. Т. Добро
вольского, В. Н. Волкова, 
В. И. Пацаева. Воины Со
ветской Армии застыли в 
почетном карауле.

В почетном карауле- 
летчики-космонавты СССР, 
их сменяют представители 
фабрик и заводов, генералы 
и офицеры, ученые, деяте
ли культуры. В зал вносят 
новые и новые венки.

В почетный караул ста
новится американский кос
монавт Т. Стаффорд, при
бывший 2 июля в Мо
скву по поручению ; прези
дента США Р. Никсона. 
Т. Стаффорд выразил глу
бокое соболезнование семь
ям и родственникам погиб
ших.

Звучат мелодии Бетхо
вена, Шопена... Неиссяка
ем людской поток. Вся Мо
сква, весь советский народ 
отдают последний долг без
временно погибшим героям.

12 часов дня. Доступ в 
Краснознаменный зал пре
кращается. Последнюю тра
урную вахту несут члены 
правительственной ' комис
сии по организации похорон
A. П. Кириленко, Д. Ф. Ус
тинов, И. В. Капитонов, 
Я. В. Смирнов, М. В.
Келдыш, А. А. Гречко, 
С. А. Афанасьев, Л. А.
Борисов, В. Ф. Промыслов,
B. А. Шаталов, М. П. Ге
оргадзе, М. С. Смиртюков.

В зале остаются только 
родные, близкие, друзья 
Георгия Добровольского, 
Владислава Волкойа, Вик
тора Пацаева.

Наступают последние ми
нуты прощания.

Члены правительствен
ной комиссии выносят урны 
с прахом космонавтов из 
Центрального Дома Совет
ской Армии. Воины Воору
женных Сил нашей Родины 
отдают воийские почести 
героям.

На площади Коммуны — 
тысячи, и тысячи людей.

У Дома Союзов траурную 
процессию встречают руко
водители Коммунистической 
партии Советского Союза и 
Советского правительства. 
Урны с прахом героев пере
носят на орудийные лафе
ты. Процессия следует на. 
Красную площадь.

...Красная площадь в тра
урном убранстве. Почтить 
память героев, верных сы
нов Коммунистической пар
тии и народа на Красной 
площади собрались тысячи 
людей.

Во всю ширь площади за 
стыли в-строю воинские под
разделения Московского гар
низона. Склонены боевые 
знамена. На трибунах—пред
ставители трудящихся и об
щественности столицы, уче
ные, деятели культуры, 
маршалы Советского Сою
за и родов войск, генералы, 
адмиралы, офицеры. Здесь 
же главы дипломатических 
представительств, аккреди
тованные в СССР, военные 
атташе при посольствах 
зарубежных стран. Присут
ствует делегация Француз
ской коммунистической. пар
тии во главе с заместите
лем Генерального секретаря 
ФКГТ Ж. Марше.

Урны с прахом переносят 
с лафетов на постамент пе
ред Мавзолеем В. И. Лени
на.

На центральную, трибуну 
Мавзолея поднимаются това
рищи Л. И. Брежнев, Г. И. 
Воронов, В. В. Гришин,
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгин, Ф, Д. Кулаков, К. Т. 
Мазуров, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорный, П. Н. Де- 
мичев, Д. Ф. Устинов, И. В. 
Капитонов, К. Ф. Катушев,
Б. Н. Пономарев, М. С. Со- 
ломенцев, а также замести
тели Председателя Совета 
Министров СССР, члены 
правительственной комиссии 
по организации похорон.

Начинается траурный ми
тинг. Его открывает член 
Политбюро ЦК КЦСО, се

кретарь ЦК КПСС А. П. Ки
риленко.

Сегодня мы с, глубокой 
скорбью и с Чувством невос
полнимой утраты, говорит 
он, провожаем в последний 
путь выдающихся сынов на
шей Родины — Героев Со
ветского Союза, летчиков- 
космонавтов СССР Георгия 
Тимофеевича Добровольско
го, Владислава Николаевича 
Волкова и Виктора Ивано
вича Пацаева.
,- Большое горе. постигло 
нас. Наша страна. Советская 
наука, героическая семья 
космонавтов понесли тяже
лую утрату. Скорбная, весть 
о гибели героев глубокой 
болью отозвалась в сердцах 
всех советских' людей, всех 
людей на земле. ■
. Беспримерный подвиг со
вершил отважный экипаж 
космического корабля «Со
юз-11». Своим полетом, сво
ей неутомимой, многоднев
ной работой, научными ис
следованиями герои-космо
навты вписали новую,страни
цу. в историю освоения кос
моса. внесли . неоценимый 
вклад в дело,развития орби
тальных пилотируемых поле
тов. ..

Своим подвигом они про
славили нашу великую со
циалистическую Родину, ко
торая идет в авангарде со
циального прогресса, строит 
светлое здание человечества 
— коммунизм.

Они были первыми, кто 
испытывал 1 новый- космиче
ский комплекс ——т орбиталь
ную станцию .«Салют» и 
транспортный корабль «Со
юз-ll» . На островке Роди
ны, летящем с фантастиче
ской скоростью в просторах 
Вселенной, • они были полны 
бодрости, уверенности в 
том, .что задание партии н 
народа будет выполнено. И 
они выполнили это падание, 
успешно осуществили слож
ную и многообразную про
грамму научных исследова
ний и технических экспери
ментов. Результаты их на
блюдений бесценны для нау
ки, для будущего космонав
тики, для человечества.

Первопроходцы, на долю 
которых выпало решение 
одной из труднейших задач, 
отметил тов. А. П. Кирилен
ко, Георгий Тимофеевич 
Добровольский, Владислав 
Николаевич Волков, Диктор 
Иванович Пацаев проложи
ли' новью'пу таг в космосе, 
отдали во имя науки, для 
блага человечества самое 
дорогое, что есть у челове
ка, — жизнь.

Георгий Тимофеевич Доб
ровольский, Владислав Ни
колаевич Волков, Виктор 
Иванович Пацаев обладали 
глубокими инженерными по
знаниями, талантом исследо
вателей. Они сочетали в се
бе бесстрашие первооткры
вателей и точность мышле
ния ученых с мастерством 
рабочего человека.

Они были коммунистами, 
сынами великой партии Ле
нина. Биография каждого 
из них — это биография лю
дей, глубоко преданных Ком
мунистической партии, кото
рая воспитала их.

Все они, как и миллионы 
их сверстников, горячо лю-. 
били свою социалистическую 
Родину, свой народ. Их от-' 
лича.ли мужество и дерза
ние. огромное трудолюбие и 
дисциплина, скромность и 
простота. Они были хороши
ми и верными товарищами, 
людьми яркого Дарования, 
открытой души, неиссякае
мого оптимизма и таланта.

Центральный Комитет 
нашей партии, Президиум 
Верховного Совета СССР. 
Советское правительство 
вместе со всем советским 
народом, вместе с нашими 
друзьями за рубежом глубо
ко скорбят по поводу тяже
лой утраты, постигшей нашу 
Родину, и выражают искрен
нее сочувствие родным и 
близким наших славных ге- 
роев-космонавтов.

Мы выражаем искреннюю 
признательность всем совет
ским людям, партийным и 
общественным организаци
ям, ученым и деятелям 
культуры, трудящимся брат
ских социалистических 
стран, главам государств и 
правительств, гражданам за
рубежных стран, всем тем, 
кто в эти дни разделяет на
ши чувства скорби.

Труден, по героичен и бла
городен непроторенный путь 
исследователей космическо
го пространства. Не. празд
ное любопытство влечет их в 
космос, а необходимость 
раскрытия новых и новых 
тайн Вселенной на пользу 
человека. Мы и впредь бу
дем продолжать эту труд
ную, но необходимую рабо
ту.

В заключение тов." Кири
ленко говорит: МЫ склоняем 
головы, перед памятью бес
страшных сынов нашей Ро
дины. коммунистов великой 
ленинской' партии. Их под
виг будет служить, ярким 
примером мужества, безза
ветного служения социали
стическому Отечеству. Их 
славная жизнь — вдохнов
ляющий пример для нынеш
него и грядущих поколений.

Вечная слава, вечная па
мять героям-космонавтам!

Затем выступает прези
дент Академии наук СССР 
М. В. Келдыш. Он подчер
кивает, что полет, совершен
ный отважными покорителя
ми космоса — Георгием Ти
мофеевичем. Добровольским. 
Владиславом Николаевичем 
Волковым и Виктором Ива
новичем Пацаевым, знаме
нует начало нового этапа в 
освоении космического про
странства, этапа использова
ния на околоземных.орбитах 
долговременных обитаемых 
станций.

Самый продолжительный 
в истории человечества по
лёт трех советских ■ космо
навтов имеет громадное зна
чение: В процессе . полета 
были испытаны все системы 
орбитальной станции , «ра- 
лют». Подтвердились прин
ципы. положенные в основу 
создания этой первой пило
тируемой; .Станции. Прове
денные космонавтами' экспе
рименты открывают боль
шие перспективы для метео
рологии',' геологии, геогра
фии, по исследованию, атмо
сферы. океана, растительно
го покрова'й ресурсов' Зёй- 
ли, обогатят науку и практи
ку .новыми важнейшими даш 
ными. Исследования Земли 
с орбитальных станций дают 
человеку широчайшие ' воз
можности в овладении богат
ствами природы. На пилоти
руемой станции «Салют» 
выполнены также : астроно
мические эксперименты, осу
ществление 'которых возмож
но только за Пределами , ат
мосферы. Они направлены 
на познание самых сокровен
ных тайн Вселенной.

'Гибель постигла героиче
ских’ космонавтов после 'ус
пешного выполнения слож
нейших задач на новой стан
ции. «Салют». Они . возвра
щались на Землю на кораб
ле «Союз». Такие корабли 
уже многократно успешно 
использовались в космиче

ских полетах, но нежданный 
случай привел к трагическо
му исходу. 1

Смерть отважных героев 
— это большое горе для 
нашего народа, для всех 
людей земли, кому • дорог 
прогресс человечества. Свет
лая память о них, об их бес
примерном подвиге навсегда 
сохранится в истории, освое
ния 'космического прбстран- 
ства. ,

Выступает летчик-космо- 
иавт СССР, дважды Герой 
Сойотского Союза В. А. Ша
талов.

Нам] космонавтам, , гово
рит он, особенно трудно вы
разить всю глубину скорби, 
которую мы испытываем, 
провожая в последний путь 
наших боевых друзей и вер
ных товарищей — Георгия 
Тимофеевича- Добровольско
го, Владислава Николаеви
ча Волкова, Виктора Ивано
вича Пацаева.

Впервые в мире свыше 3 
недель находились в косми
ческом полете командир ко
рабля подполковник Геор
гий Тимофеевич Доброволь- 

.. ский, бортинженер Влади- 
■ Слав Николаевич Волков и 
инженер-испытатель Виктор 
Иванович Пацаев. Высокое 
сознание долга перед совет- 
скнм народом, трудолюбие и 
настойчивость, широкие все- 

• сторонние знания позволили 
экипажу первой пилотируе
мой орбитальной ’ станции 
«Салют» полностью выпол
нить программу исследова
ний.

Безвременно, в расцвете 
творческих сил, оборвалась 
жизнь трех героев космоса. 
Их подвиг является для всех 
нас примером беззаветного 
служения Отчизне.

И, сегодня, в этот скорб
ный час, прощаясь с нашими 
дорогими товарищами-кос- 
монавтамй. мы .заверяем 
родную Коммунистическую 
партию, героический совет
ский народ, что достойно 
продолжим дело освоения 
космоса.

Вечная слава вам, наши 
боевые друзья.

На траурном митинге вы
ступили, также токарь заво
да «Красный пролетарий» ,
A. Я. Рыбаков, секретарь 
MFK КПСС Л. А. Борисов.

Траурный Митинг объяв
ляется закрытым.

Руководители Коммуни
стической партии Советского 
Союза и Советского ..прави
тельства, члены правитель
ственной комиссии, летчики- 
космонавты. СССР: поднима
ют урны и направляются к 
Кремлевской стене.,

Гремит - артиллерийский 
салют. Урны устанавливают 
в нишах. Ниши закрываются 
мемориальными досками.

Над площадью звучит Го
сударственный гимн Совет
ского Союза.

Перед Мавзолеем прохо
дят воинские части, отдавая 
последние почести 'героиче
ским исследователям космо
са) стойким и бесстрашным 
коммунистам. Г. Т. Добро- 
вольскому. В. Н. Волкову и
B. И. Пацаеву.

Навсегда в памяти и серд
це народа останутся имена 
героев.. Их подвиг бессмер
тен. -Их жизнь всегда будет 
вдохновлять советских лю
дей на новые свершения во 
ИМ* торжества коммунизма.

(ТАСС),
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Требование времени: в управлении производством дол
жен участвовать непосредственно каждый рабочий, каж
дый служащий. Вопросы экономики, дисциплины, каче
ства выпускаемой продукции — забота всеобщая.' Адми
нистрация, партийные и заводские комитеты неустанно 
заботятся об этом. Их активными помощниками в столь 
важном деле стали постоянно действующие производст
венные совещания, которые можно назвать коллегиаль
ным органом управления производством. Рабочие и слу
жащие, представители профсоюзных комитетов, партий
ных и комсомольских организаций, представители НТО и 
ВОИР, избранные общим собранием в состав производ
ственного совещания, ставят целью своей работы спо
собствовать выполнению н перевыполнению государствен
ных планов, более полному использованию внутренних 
резервов производства, созданию условий для высо
копроизводительного труда.

Чем добросовестнее выбранные люди относятся к свое
му общественному поручению, тем четче работа пред
приятия, тем выше ответственность и отдача каждого ра
бочего.

Постоянно действующее производственное совещание 
на Томском заводе резиновой обуви—одно из лучших в 
области. Об организации его работы рассказывается сего
дня.

М. П. ВИХРЕВА, началь
ник ОТК, председатель пре
зидиума совещания:

— Я уже пятый по счету 
председатель постоянно дей
ствующего производственно
го совещания. Около десяти 
лет на нашем заводе работа
ет ПДПС. Действуют одно 
общезаводское и 6 цеховых 
постоянно действующих про
изводственных совещаний.

В составе заводского—86 
человек, а в цеховых — 141.

В их числе 70 процен
тов рабочих, 30 процентов 
инженерно-технических ра
ботников и служащих, 
представителей партийной, 
профсоюзной и комсомоль. 
ской организаций, дирекции 
завода, обществ НТО и 
ВОИР. В производственных 
совещаниях — 55 процен
тов членов партии и 4 про
цента комсомольцев.

Руководит работой завод-

СЕКРЕТ ПОПУЛЯРНОСТИ
— Поздравляю вас с 

окончанием вуза и желаю 
успехов в производствен
ной деятельности, — такое 
напутствие дает замести
тель декана геологоразве
дочного факультета поли
технического института 
И. И. Коптев, вручая вос
питанникам дипломы и ин
ститутские «ромбики».

Вот и закончились сту
денческие годы для 196 
выпускников старейшего 
факультета института. Во 
все концы Советского Сою
за разлетятся питомцы: од
ни отправятся на Кавказ, 
другие — разгадывать бе
лые пятна на карте Восточ
ной Сибири н Дальнего Вос
тока. Третьим ехать неда
леко. Почти десятая часть 
инженеров-выпускников ос
тается в Нашей области. 
Это буровики, нефтяники, 
гидрогеологи, геофизики. 
Растущая нефтедобываю
щая промышленность тре
бует специалистов.

Вот один из молодых ин
женеров — Сергей Гринке
вич. Его дипломный проект 
—«Перспективы нефтегазо- 
носностн Весенней площади 
Томской области» террито
риальное геологическое уп
равление запросило для 
использования в производ
стве. Кстати, сам Сергей не 
думает оставлять тему — 
он направляется в распо
ряжение областного геоло
гического управления.

— Секрет популярности 
дипломных проектов, за
требованных к внедрению в 
производство, в том, что их 
авторы много лет активно 
участвовали в работе сту
денческих научных круж
ков при кафедрах, — гово-

И. И. -

ского ПДПС президиум из 
15 человек, куда входят ра
бочие, директор завода, на
чальники отделов.

Подбором такого состава 
мы добились прежде всего 
того, что можем оперативно 
решать все, что особенно 
важно для предприятия в 
данный момент, всесторонне 
подготавливать конкретные 
вопросы.

Заседаем мы раз в квар
тал. Но это не значит, что 
между заседаниями члены 
ПДПС ничего не делают. 
Этого времени еле-еле хвата
ет для подготовки. Ведь воп
росы решаются не пустяко
вые. Назову несколько тем: 
«Состояние нормирования 
труда и пути повышения 
производительности», «Пути 
повышения качества и на
дежности готовой продук
ции», «О ходе выполнения 
письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС

и ЦК ВЛКСМ «Об улучше
нии использования резервов 
производства и усилении ре
жима экономии в народном 
хозяйстве». Совещание за
нимается также вопросами 
трудовой дисциплины и те
кучести кадров, состоянием 
техники безопасности и ох
раной труда на заводе.

Когда назревает какой- 
либо насущный вопрос, пре
зидиум создает временные 
комиссии, в которые входят 
кто-либо из членов президиу
ма, рабочие и инженерно-тех
нические работники. Комис
сии изучают поступившие от 
цеховых производственных 
совещаний предложения. 
Наиболее ценные из них 
включаются в план работы 
заводского производственно
го совещания.

В прошлом году в подго
товке вопросов производст
венного совещания приняло 
участие 139 человек. Вы
ступило с практическими пре
дложениями 53 человека. По 
каждому решению ПДПС 
директор отдает приказы, в 
которых указываются сроки 
их исполнения и исполните
ли, Не было еще случая, 
чтобы администрация не под
держала нас. Да такого и 
быть не может, ведь мы вы
ступаем прежде всего в ин
тересах предприятия.

И. П. МЕЗЕНЦЕВ, зам. 
председателя завкома:

— ПДПС нашего завода 
— организация крепкая. По 
мелочам свои усилия не рас
пыляет. Решает всегда слож

ные, серьезные производст
венные проблемы. Только в 
1970 году по рекомендациям 
ПДПС было выполнено 52 
предложения и орг.техниче- 
ских мероприятия, в значи
тельной мере способствую
щих улучшению работы'за
вода Речь идет о чисто ор
ганизационных проблемах и 
об экономических. Напри
мер, приняв решение о 
ходе выполнения письма. ЦК 
КПСС,' Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов произ
водства и усилении режима 
экономии»,, совещание пред
ложило к внедрению 54 ме
роприятия, от которых был 
получен экономический эф 
фект в 303,2 тысячи рублей

ПДПС все волнует. От 
обеспечения завода мате; 
альными ресурсами и вн 
рения малой мехаиизаг 
до распространения опыта 
передовиков произволе: ва. 
Каждое начинание обсуж
дается прежде всего на с : • 
вещании. Так нашел под
держку почин прессовщика 
цеха формовых сапог П. Т. 
Вайтовича, который обязал
ся сэкономить 50 часов. Со
вещание дало путевк ~ 
жизнь инициативе о ра 
тывании соревнования > 
честь XXIV съезда КПСС, 
В этом движении участ
вовали 12 цехов, 19 от
делов, 6 участков, 4 смены, 
81 бригада. А 1.516 человек 
встали в те дни на уд; р. э 
трудовую вахту. Такс / 1-
мах соревнования позволял 
заводу занять третье кйаес-

!!••.{. :то среди предпрмя-^
■пи шего министерства цЯ
*пе| : — в Ленинском рай
оне г. Томска.

{. ЕФИМОВА, инже- 
,*з I качеству, председа- .

ЛДПС галошносбороч-
еха:
Участие человека в ра

бств ПДПС приближает его 
ц су образцу, каким мы 
пре ставляем себе рабочего 
бу; щего. Эта деятельность 
расширяет кругозор челове
ка, дает организаторские на- 
ш  ш. ПДПС пользуется ав
торитетом не случайно. По
тому что все постановления 
его непременно выполняют
ся, люди видят результаты. 
Заседания наши проходят 
всегда оживленно, интерес
но. К примеру, обсуждался 
вопрос о состоянии техники 
безопасности в нашем цехе. 
Только в прениях по докла
ду начальника цеха К. В. 
Шкуратовой выступило 11 
человек. А сколько было 
незапротоколированных вы
ступлений! И главное, что 
все пункты постановления 
совещания теперь выполне
ны.

Много предложений по
ступает от рабочих по усо
вершенствованию технологи
ческих процессов, по внедре
нию автоматизации и меха
низации. Одним из послед
них было.: перестройка цепи 
на конвейерах при сборке 
сапожек двух видов. В ре
зультате было высвобождено 
5 человек.

На заводе очень не хвата
ет рабочих. А потому каж
дый такой небольшой успех 
для нас—победа.

рит Коптев,

присягу

СЕЛЬСКИМ СТРОЙКАМ РАСТИ
Вспоминается один спор 

хозяйственников о методах 
строительства на селе. Горя
чие поборники индустриаль
ных методов начисто отвер
гали так называемый хозяй
ственный способ строитель
ства. Собственные строи
тельные бригады колхозов и 
совхозов называли «фирмой 
кустарей».

— На селе нужны мощ
ные, хорошо технически ос
нащенные подрядные орга
низации. Иначе как же вне
дрять индустриальные мето
ды, применять эффективные 
материалы и конструкции,— 
говорили они.
: Другие охотно голосовали 

за мощного подрядчика, но 
в то же .время защищали 
свое детище — собственные 
бригады — и не давали в 
обиду «дикарей». (Они хоть 
и берут дороговато, но зато 
строят быстро и добротно).

Общий вывод вытекал та
кой:» мощный и аккуратный 
подрядчик — хорошо, но и 
прочно налаженный хозспо
соб—тоже добрая выручка. 
И особенно хорошо себя за
рекомендовали собственные 
строительные бригады.

Заедешь в томское село

Рыбалово или в шегарскую 
Каргалу, или в первомай
скую Сахалинку—выделяют
ся они новостройками. Спро
сишь: кто возводил? Ответ: 
«Строим хозяйственным спо
собом. И все это—дело рук 
мастеров нашей стройбрига-
ДЫ».

Строят они не примитив
ные сараи и приземистые 
избушки, а вполне современ
ные производственные, куль
турно-бытовые объекты и 
жилые дома.

На площадке, что близ 
Рыбалова Томского района, 
возводится животноводче
ский комплекс на 600 коров. 
Быстро растут кирпичные 
стены. Кладка добротная. В 
короткий срок современны
ми механизмами завершили 
земляные работы. Создается 
впечатление, что строй v 
развернул крупный подряд 
чик. Оказалось, что хозяй
ничает на этой площадке 
совхозный строительный 
участок, возглавляемый 
старшим прорабом Н. Р. 
Д\ щевым. Это не- прими
тивная бригада, . а крупное 

озрасчетное подразделение. 
У него самостоятельный ба
ланс, свой счет в отделении 
Госбанка. Годовая производ

ственная програх ми бо
лее полутора миллионов руб
лей.

В строительном?, участке 
— 120 постоянных рабочих. 
Кроме того, ежегодно на
нимают со стороны около 
ста человек. Наемные строи
тельные бригады комплек
туются в основном из сту
дентов томских вузов. В :ет- 
ние каникулы на стройках 
охотно трудятся школьники 
старших классов

На стройучас: немало
признанных мастеров своего 
дела из рабочих совхоза — 
каменщики, маляры, штука
туры, электросварщики, 
монтажи : . Коллектив
строителе, остойнно попол
няется мол ежью. Посту- 

. пившие на у сеток проходят 
производственное обучение 
на стройплощадках, получая 
в течение трех месяцев твер
дую ставку. А затем все за
висит от старания каждого.

Признанными мастерами 
стали каменщики А. Мураш
кин, А. Травников, А. Пичу
гин, штукатуры М. Трапез
никова, Г. Морозова, В. Ла
рионова, маляры В. Гынга- 
зова, Т. Ахмылина, сантех

ники В. Хорунщин, В. По-
рыгин.

Участок неплохо оснащен 
техникой. Ему приданы авто
кран, бульдозер, грейдер, 
скрепер, погрузчик, экскава
тор, автомобили.

В прошлом году совхоз
ные строители сдали в эк
сплуатацию коровник на 
200 голов, овощехранилище, 
зерносклад ' с зерносушиль
ным комплексом, пункт тех
нического обслуживания, 
торговый центр, комбинат 
бытового обслуживания, 
жилые дома на 34 кварти
ры, теплицы.

Большая программа опре
делена на этот год. В Рыба- 
лове должна войти в строй 
первая очередь животновод
ческого комплекса на 320 го
лов. Здесь будут полностью 
завершены блок подсобных 
помещений, котельная,
подъездные пути, бетониро
ванные траншеи для силоса. 
Специалисты совхоза При» 
дожили много сил, чтобы 
найти наилучшее решение 
механизации технологиче
ских процессов на ферме.' 
Кроме доения, полностью 
механизируется раздача 
кормов (принят вариант mo-

п . Ф, ФРОЛОВА, Герой 
Социалистического Труда, 
бригадир цеха № 6:

— Так уж повелось, что 
я почти постоянно в произ
водственном совещаний. Ра- 

эта мне нравится. Прежде 
го тем, что она заставля- 
постоянпо думать о сво

ем деле. Считаю это самой 
главной заслугой ПДПС.

У пас уже традиция (она 
объясняется, конечно, про
изводственной необходимо
стью)—ежегодно ставить на 
рассмотрение вопрос о под
готовке завода к зиме. В 
июле все мы уходим в от
пуск, остаются только ре
монтники. И нам необходи
мо подготовить помещения, 
оборудование для них, что
бы ремонт прошел капиталь
но. Потом мы, конечно, еще 
вернемся к этому вопросу и 
уже в текучке будем что-то 
переделывать, дополнять. По 
главное — в профилактике 
будет занят каждый чело
век. Этому обязывает ПДПС. 
А его решения — закон.

Постоянно действующие 
производственные совеща
ния — хорошая форма вос
питания молодых рабочих. 
Но мне кажется, что моло
дежь мы как раз еще мало 
привлекаем к этой работе. 
А ей, наверняка, было бы 
интересно. Я уж не говорю, 
что полезно. Именно участ
вуя в работе ПДПС, человек 
начинает мыслить масшта
бами всего производства.

бильной кормораздачи), бу
дет применена современная 
вентиляция, заимствованная 
в совхозе «Лузинский» Ом
ской области.

В этом году решено также 
построить, коровник в Нелю
бине на 200 голов, гараж, 
зерносушильный пункт, ово
щехранилище, жилые дома.

Капитальный и текущий 
ремонт всех производствен
ных объектов — тоже забо
та рабочих совхозного строй
участка. Животноводы бла
годарны им за то, что в про
шлую осень весь скот был 
своевременно поставлен в хо
рошо отремонтированные 
помещения.

Совхозный строительный 
участок действует 16 лет, 
построено им много.

Масштабы строительства 
в совхозе «Рыбаловский» 
растут год от года. В послед
ние годы на строительные 
площадки пришли крупные 
силы подрядчиков. Нынче 
они сооружают еще два боль
ших животноводческих ком
плекса. В данном случае 
можно сказать: для достиже
ния цели — все средства хо
роши. А цель — самая бла
городная: ускоренное раз
витие сельскохозяйственного 
производства, создание про
мышленной основы животно-, 
водческой отрасли. Это все
народная задача. *

М. ВАСИЛЬЕВ.

К 100-летию ГОРОДА ИВАНОВА

В пятницу в "Томском ме
дицинском институте состо
ялся 87.й выпуск лечебно
го факультета. Двести пять
десят выпускников в этот 
день приняли Присягу вра
ча Советского Союза. В 
торжественной *■ обстановке 
ректор института действи
тельный член Академии 
медицинских наук СССР 
И. В. Торопцев вр;чил мо
лодым специалистам дни. 
ломы об окончании вуза.
Томские врачи будут рабо
тать на севере нашей обла
сти, в Якутске, Владивос
токе, Чите, Красноярске и 
во многих других городах 
Союза,

А. ЛИВШИЦ.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1Ш1111Ш111П. . . . . . . .

В ию ле это го  года будет от
м еч аться сто ле ти е  со дня о с
нования круп н ого  про м ы ш 
ленного  центра с тр а н ы , бо
га то го  револю ционными тр а 
ди ц иям и , — города Иванова.

В дни револю ции 1905 года 
здесь  был создан один из 
п ервы х в России  общ егород- 
сиой Совет рабочих д е п ута то в .

В октяб р е  1917 года и в 
период гр аж д ан ско й  войны 
рабочие И ваново-Вознесенска 
ш ли в п ервы х р я д ах  борцов 
за  дело револю ции.

Н ы не в городе более с та  
п ро м ы ш лен н ы х п р ед п ри яти й . 
В  м инувш ей  п я ти л е тк е , кро
ме те ксти льн о й  про м ы ш лен
н о сти , ш ирокое разви ти е  
здесь получило м аш инострое
ние. А втом обильн ы е к р ан ы , 
расточны е с та н к и , современ
нейш ие то р ф ян ы е  м аш и н ы , 
те ксти ль н о е  оборудование и 
точны е и зм ери тельны е прибо
ры — вот далеко  не полный 
перечень продукции  иванов
с к и х  пред п ри яти й .

На м есте  горо дсних окра
ин пролегли  о тли чн ы е  у л и ц ы  
с красивы м и дом ами, вы росли  
б л агоустр оен н ы е рабочие по- 
селн н . Более с та  ты сяч  квад 
р а тн ы х  метров ж и лья  возво
д и тся  в Иванове. Каж ды й  ч е т
верты й  ж и тель  у ч и тс я  в ш ко
л а х , т е х н и к у м а х , в у за х .

Гордостью  и ва н о в ски х  те к 
сти льщ и ко в  я в л я е тс я  кам 
вольны й ком би нат — детищ е 
восьмой п я ти л е тк и . Более 23 
миллионов м етров добротны х 
ткан ей  из ш ерсти  с лавсаном  
в ы п у ск а е т  еж егодно это  пред
п р и яти е .

То лько  за п я ть  м есяцев это го  
года рабочие и сп ец и али сты  
ком бината дали  св ер х  плана 
более 150 ты с я ч  метров тна- 
нй .

П р яд ильн ая  ф аб р и ка
«К р асн ая  Т ал ка »  — Де
ти щ е  первой п я ти л е тк и . 
В осьм ая п яти л е тн а  с та 
ла  для  п ред п ри яти я периодом 
те хн и ч е ск о го  перео снащ ения. 
П роизведена зам ена 529 еди
ниц оборудования. Э то  позво
лило и зго то в и ть  сверх п лана 
более 500 тон н  пряж и  и в ы 
свободить 256 человек.

В новой п яти л ети е  на пред
п р и яти и  б уд ет полностью  за 
менено устар е в ш е е  оборудо
вание, а в ы п у ск  пряж и зн а 
чи тельн о  в о зр астет .

НА С Н И М К Е : передовые
п рядильщ иц ы  ф абрики  (слева 
направо) В . И . С ер геева , Е . Н . 
Бе л яко в а , Л . С . Родионова, 
М. Г . М акарова и 3 . Н . Баш- 
м акова , вы полняю щ ие см ен
ны е задан и я на 110 процен
тов .

Фото И. Дыиина.
Ф отохроника ТАСС,

Животноводы колхоза 
«Гигант» одними из первых 
в Шегарском районе рапор
товали о досрочном выпол
нении полугодового плана 
продажи молока государст
ву. Самых высоких надоев на 
фуражную корову добивают
ся животноводы Каргалин- 
ского отделения. Здесь сей
час надаивают в день не ме

нее 12 килограммов молока 
от каждой коровы, а за весь 
летне-пастбищный период 
принято обязательство надо
ить не менее 1.500 кило
граммов молока от коровы.

НА СНИМКЕ: передовой 
пастух гурта Федор Ивано
вич Орехов.

Фото В. Ефименко.

ТО ВАРЫ  ДЛЯ Н А РО Д А

ЗАВОДСКИЕ НОВИНКИ
Мы внимательно ознакоми

лись в газете «Красное зна
мя» с письмом коллектива 
треста «Томлесдрев», который 
берет обязательство увеличить 
выпуск товаров народного по
требления в 1971 году в 1,7 
раза. Если каждое промыш
ленное предприятие в ближай
шее время увеличит произ
водство этих товаров в полто
ра-два раза, то наша торговля 
и покупатели сразу ощутят 
это.

На нашем заводе в 1971 го
ду объем производства това
ров для народа возрастет поч
ти в два раза. Если в 1970 году 
мы выпустили потребительских 
изделий на 130 тысяч рублей, 
то нынче выпустим на 245 ты
сяч. К концу пятилетки, по на
шим перспективным планам, 
объем продукции для народа 
составит полтора миллиона 
рублей.

Г. КУНИЦЫН, 
главный инженер завода 

математических машин.
В. ВО РО Ш ИЛОВ, 

секретарь парткома.
Н. М АХО Н ЬКО  

руководитель группы от 
д е л а  главного конструктора 

Н. КРУЛИКОВСКАЯ 
н а ч а л ь н и к  отделения тоза 
р о в  н а р о д н о г о  потреб 

пения.

КОММЕНТАРИЙ НАШЕ
ГО КОРРЕСПОНДЕНТА.

И раньше на заводе мате
матических машин выпуска
ли товары народного потре
бления. Только их производ
ство было разбросано: что-то 
делали в 3-м, что-то—в 10-м 
цехах. А чуть больше меся’- 
ца назад здесь создан специ
альный участок. Конечно, 
часть деталей по-прежнему 
изготавливается в других це
хах. Но в конце концов все 
сходится сюда. На участке 
занято 60 человек. Женщи
ны в белоснежных халатах 
скорее напоминают работни
ков лаборатории.

— Пока у нас тесновато, 
— говорит начальник участ
ка Н. Ф. Круликовская, — 
но скоро нам передадут со
седние помещения. А в об
щем, мы уже сейчас само
стоятельная производствен
ная единица. На днях созда
ли профсоюзную организа
цию, провели собрание и из
брали цехком.

С открытием участка сра
зу же увеличился объем вы
пускаемых изделий, улучши
лось их качество.

На заводе, в отделе глав
ного конструктора, есть груп
па из четырех человек, кото
рую возглавляет Н. Е. Ма
хонько. Задача группы —- 
разрабатывать новые изде
лия. Специалисты бывают в 
магазинах, изучают спрос на
селения, специальную лите
ратуру. То, что подходит по 
профилю завода, берется на

вооружение. Так, разработа
ны в чертежах и поступили 
в массовое производство 
электрошнур - удлинитель, 
фонарик «Сувенир», детский 
сервиз, шкатулка для ниток. 
Готовится еще несколько 
новинок. Большое одобрение 
учителей и торговых работ
ников получил школьный 
пенал, понравится и детям, и 
взрослым игра «Смекалка», 
автолюбителей, несомненно, 
заинтересует автомобиль
ный сторож-сигнал. Недав
но изготовлены опытные об
разцы полиэтиленовых кры
шек для стеклянных банок. 
От выпускаемых ныне про
мышленностью они отлича
ются тем, что создают герме
тичность и могут заменить 
крышки металлические. Мас
совое производство их нач
нется в конце этого года.

Все это дешевые изделия. 
Полиэтиленовые крышки, 
например, несмотря на более 
усложненный процесс 'изго
товления, будут стоить 
столько же, сколько и про
стые. Когда детский сервиз 
на шесть «персон» как новое 
изделие утверждался на ко
миссии облисполкома, кто-то 
спросил: «И все это стоит 
лишь два рубля?»

Выло время, когда к про
изводству товаров народно
го потребления относились 
как к обузе, считали, что это 
отвлекает внимание от 
главного. На заводе матема
тических машин поняли 
важность этой проблемы и 
по-современно.чу стали ре
шать связанные с ней вопро
сы. Самый живой интерес к 
разработке новых , изделий, 
внедрению их в производст
во проявляют директор заво
да А. И. Гудзенко и глав
ный инженер Г. К. Куницын. 
Всегда готовы помочь специ
альной группе- главный кон
структор В. Л. Буров и глав
ный технолог Б. К. Суслен» 
ко.

Ассортимент потребитель
ских изделий, выпускаемых 
на предприятии и гото
вых к выпуску, удовлетво
рителен. Хотелось бы толь
ко, чтобы оперативнее вне
дрялись в массовое произ
водство разработанные об
разцы. Было бы хорошо, 
скажем, если бы к началу 
нового учебного года в ма
газинах появились ориги
нальные пеналы, а осенью 
домохозяйки смогли купить 
новые полиэтиленовые кры
шки.

Продукция для народа 
выпускаемая заводом мате 
матических машин, поль
зуется спросом у населения 
нашей области и не залежи
вается на полках магазинов 
Это главное.

В. ЯКУШЕВ.

З А Б О Т А  О Л Ю Д Я Х  Т Р У Д А
С 1 июля вступили в дей

ствие Указы Президиума 
Верховного Совета СССР «О 
повышений минимального 
размера пенсии по старости 
для рабочих и служащих» и 
«О: мерах по дальнейшему 
улучшению пенсионного обе
спечения колхозников».

Корреспондент ТАСС по
просил министра социально
го обеспечения РСФСР 
Д. П. Комарову прокоммен
тировать эти документы.

— XXIV съезд КПСС, — 
сказала она, — определил 
историческую программу со
циального развития совет
ского народа. Национальный 
доход нашей страны будет 
увеличен в новом пятилетии

на 37—40 процентов, почти 
на треть возрастут реаль
ные доходы в расчете на ду
шу населения. Поднимутся 
они главным образом за 
счет повышения оплаты тру
да.

Значительно возрастут и 
общественные фонды по
требления. Их объем преду
смотрено довести в 1975 го
ду до громадной суммы — 
90 миллиардов рублей. 
Дальнейшее развитие полу
чит система обеспечения 
трудящихся пенсиями и по
собиями.

С 1 июля нынешнего года 
минимальный размер пенсии 
по старости рабочим и слу
жащим увеличивается в пол

тора раза. Теперь он будет 
составлять 45 рублей в ме
сяц. Пенсионерам 1— членам 
колхозов повышены мини
мальные размеры всех видов 
пенсий — по старости, ин
валидности и по случаю по
тери кормильца. При этом 
наименьшая сумма пенсии 
по старости для колхозников 
более чем на 60 процентов 
превышает прежнюю. Мак
симальный размер пенсии 
им повышается до 120 руб
лей. •

На членов колхозов и их 
семьи распространен .поря
док начисления пенсий, уста
новленный для рабочих и 
служащих. Это означает, что 
пенсии колхозникам будут

исчисляться в тех же про
центах от среднемесячного 
заработка, что рабочим н 
служащим. Если же пенсио
нер-колхозник входит в со
став хозяйства, имеющего 
приусадебный участок свы
ше 0,15 гектара, то пенсия 
ему назначается в размере 
85 процентов установлен
ных норм (как и всем рабо
чим и служащим, прожива
ющим в сельской местности 
и связанным с сельским хо
зяйством), но не ниже, чем в 
минимальном размере.

Таким образом, у значи
тельного числа колхозников 
пенсии существенно увели
чиваются. Раньше, напри
мер, у члена колхоза, имею

щего приусадебный участок 
не более 0,15 гектара, пенсия 
по старости, исчисленная из 
среднемесячного заработка 
80 рублей, составляла ' 32 
рубля 50 копеек, а теперь 
она увеличится до 52 руб
лей. У пенсионеров, прожи
вающих в сельской местно
сти и имеющих приусадеб
ный участок свыше 0,15 гек
тара, от того же заработка 
пенсия будет равняться 44 
рублям 20 копейкам.

Изменился порядок начи
сления пенсий пенсионерам 
рабочим и служащим, свя
занным с сельским хозяйст
вом. До последнего времени, 
если они считались связан
ными с’сельским хозяйст»

вом, им независимо от раз
меров их земельных участ
ков пенсия начислялась в 
размере 85 процентов уста
новленной нормы.

С 1 июля факт вхождения 
пенсионера в состав семьи 
колхозника (колхозного дво
ра) при начислении пенсии 
не будет иметь значения, ес
ли приусадебный участок 
данного хозяйства не превы
шает 0,15 гектара. В резуль
тате увеличится размер пен
сии у многих, постоянно про
живающих в сельской мест
ности пенсионеров йз числа 
рабочих и служащих.

Как известно, с 1 января 
1968 года рабочим и служа
щим, проработавшим 15 ка
лендарных лет в районах 
Крайнего Севера или 20 ка
лендарных лет в местностях, 
приравненных к этим рай
онам, возраст для получения

пенсии по старости был сни
жен на пять лет: мужчинам 
с 60 лет до 55 и женщинам 
— с 55 до 50 лет. С 1 июля 
такая же льгота установлена 
для колхозников.

Пенснонерам-колхозникам, 
проживающим в домах для 
престарелых и инвалидов, в 
том числе в колхозных (меж
колхозных), с 1 июля будет 
выплачиваться часть пенсии 
В тех же размерах, что и 
рабочим и служащим, нахо
дящимся в подобных домах.

В результате осуществле
ния с 1 июля мероприятий 
по дальнейшему улучшению 
пенсионного обеспечения 
только в Российской Феде
рации пенсии увеличатся по
чти у восьми миллионов че
ловек.

Директивы XXIV съезда 
КПСС намечают в 1973 году

увеличить пенсии семьям во
еннослужащих, потерявшим 
кормильца, а в 1974 году — 
повысить в среднем на одну 
треть пенсии инвалидам вой
ны и труда-, и в среднем на 
20 процентов—семьям, поте
рявшим кормильца. В 1974 
году предполагается ввести 
пособия на детей для се
мей, в которых, средний до
ход на члена семьи не пре
вышает 50 рублей в месяц.

Увеличится сеть домов-ин
тернатов для инвалидов и 
престарелых, будут созданы 
условия для широкого при
влечения к трудовой дея
тельности работоспособных 
пенсионеров.

Осуществление всех этих 
мероприятий поднимет со
ветское социальное обеспе
чение на новую, еще более 
высокую ступень.
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НАШ И
ИНТЕРВЬЮ ЗНАКОМЬТЕСЬ: ОБЪЕДИНЕНИЕ „СИБКАБЕЛЬ“
Недавно приказом министра электротехнической про

мышленности в Томске создано производственное объеди
нение по выпуску кабельных изделий. Первая в области 
крупная фирма называется «Сибкабель». Наш корреспон
дент встретился с генеральным директором объединения 
Василием Васильевичем Лычагиным и попросил ответить 
на несколько вопросов.

— Василий Васильевич, 
расскажите, пожалуйста, 
коротко о структуре объеди
нения и о причинах его соз
дания.

— Наверное, знакомясь с 
документами XXIV съезда 
КПСС, томичи обратили вни
мание на то, что в докладах 
Л. И* Брежнева, А. Н. Ко
сыгина производственные 
объединения назывались как 
наиболее прогрессивная фор
ма организаций промышлен
ности. Вполне понятно, что 
должны иметься определен
ные условия для слияния не
скольких предприятий. В 
г. Томске такие условия бы
ли. Вот почему обком КПСС, 
внимательно изучив поло
жение, выступил с предло
жением создать объедине
ние по выпуску кабельных 
изделий. Министерство под
держало это предложение.

В состав объединения

«Сибкабель» вошли заводы 
«Томкабель», «Эмальпро- 
вод», колпашевский «Ме
таллист», научно-исследова
тельский институт кабель
ной промышленности и его 
опытный завод. Головное 
преднриятие — завод «Том- 
кабель». Это обусловле
но, во-первых, тем, что 
«Томкабель» — перве
нец кабельной промышлен
ности в области. По сущест
ву от него отпочковались 
раньше и институт, и завод 
«Эмальпровод». Во-вторых, 

по решению правительства 
началась реконструкция 
«Томкабеля». С окончанием 
ее объем выпускаемой про
дукции возрастет в 3 раза. 
Доля предприятия в общем 
объеме реализованной объе
динением продукции соста
вит около 80 процентов.

— Если я вас точно по
нял, отделившиеся в свое

время коллективы вновь 
возвращаются под родитель
ский кров?

— Не совсем так. Произ
водственные объединения — 
не механическое сложение 
нескольких предприятий.
Требования технического
прогресса не ограничивают
ся пересмотром технологи
ческих операций. Техниче
ская революция предполага
ет и применение таких но
вых форм управления про
изводством, которые бы обе
спечили наиболее полную 
отдачу для общества от до
рогостоящего оборудования, 
материальных и трудовых 
затрат.

Производственные объеди
нения — именно такая фор
ма. Попробую подтвердить 
свои слова примерами. То
мичи помнят, в какие труд
ные годы создавался завод 
«Томкабель». Его продукцию 
ждал фронт, и ее стреми
лись дать любой ценой. Так 
началась диспропорция меж
ду основным и вспомога
тельным производствами. К 
сожалению, она не сглади
лась позже. Значительно от
стает уровень вспомогатель

ного произволе за от основ
ного и на «Эмальпроводе». 
По существу два крупных 
предприятия не имеют тылов, 
особенно склатов, что нео
бычайно тормозит дальней
шее развитие, требует значи
тельного количества — чуть 
ли не полов!шы всего кол
лектива — вспс .нательных 
рабочих. Отстал и медлен
ный рост про) юдительно- 
сти труда.

Реконструкц завода
«Томкабель:. гг дусматрива- 
ет единый непрерывный тех
нологический поток. Желез
ная дорога — склад — рези- 
ноделательный цех — основ
ные цехи. Этот конвейерный, 
закрытый в помещениях по
ток устранит многочислен
ные ненужные перевозки, 
перевалки материалов и по
луфабрикатов, высвободит 
большое количество рабочих.

Но нельзя ж дожидать
ся. пока гоСу: . :тво отпу
стит средства п ‘конструк
цию других пр( риятий. У 
нас есть (мы надеемся, что 
они еще возрастут) средства 
на развитие производства. 
Сконцентрировав их на наи
более нужные мероприятия,

объединив силы, и мощности 
ремонтных цехов, служб
главного механика, транс
портных подразделений, мы, 
безусловно, сможем сделать 
неизмеримо больше для ос
новного и вспомогательного 
производств, улучшения ус
ловий труда, жизни и отды
ха рабочих «Снбкабеля». 
Улучшится организация, 
увеличатся объемы строи
тельства собственными сила
ми. Кстати добавлю, что на 
базе ремонтно-строительного 
управления № 41 создается 
ремонтно - строительный 
трест нашего министерства. 
Одно из управлений будет 
работать на кабельщиков.

Объединение, несомненно, 
позволит ускорить внед
рение в производство дости
жений науки и технического 
прогресса. Прежде всего
появится возможность боль
ше сил и средств сосредото
чить на главном направле
нии. На решении главных за
дач будут сконцентрирова
ны усилия и производствен
ников, и научных работни
ков. В Томске есть техноло
гический институт, которому 
доверено очень почетное пра

во: помимо создания новых 
видов кабельных изделий, 
разрабатывать новые
ГОСТы. То есть быть зако
нодателем продукции завт
рашней, диктовать требова
ния к ней. Институт и завод 
—соседи. Теперь и интересы 
будут одни. Руководитель 
института станет- заместите
лем директора объединения, 
будет нести ответственность 
за совершенствование про
изводства, внедрение изобре
тений в жизнь. Повысится 
ответственность и производ
ственников. Теперь нельзя 
будет ссылаться друг на дру
га. Думаю, что нам удастся 
найти и организационные 
формы соединения сил науч
ных работников и специали
стов цехов для освоения наи
более сложных изделий, про
цессов.

Сделать же нам предсто
ит в ближайшие годы очень 
много. Будет обновлено 
больше половины изделий. 
Значительно повысится их 
уровень, не станет продук
ции третьей — наиболее 
низкой группы. у  нас до 
сих пор ни одно изделие не 
имеет Знака качества. Вся

новая продукция должна бу
дет соответствовать лучшим 
образцам в нашей стране и 
за рубежом. Одна из пред
полагаемых новинок пяти
летки — семижильные ка
бели, предназначенные для 
питания шагающего экска
ватора с объемом ковша 100 
кубометров и вылетом стре
лы 100 метров, о выпуске 
которого говорилось на 
XXIV съезде КПСС.

Создание, производствен
ного объединения будет спо
собствовать увеличению вы
пуска товаров народного по
требления и сувенирных из
делий. Предусматривается 
строительство специального 
цеха.

— Всем томичам, и тем 
более тем из них, кто ста
нет членом коллектива «Сиб- 
кабеля», интересно узнать о 
том, как будет организовано 
управление достаточно слож
ным производством.

— О предприятиях, во
шедших в объединение, я 
уже говорил. Они теряют 
свою хозяйственную само
стоятельность. Все права 
как социалистического пред
приятия передаются объеди
нению (за исключением кол- 
пашевского «Металлиста». 
Ввиду отдаленности ему ос
тается право иметь субсчет 
в банке, производить неко
торые финансовые опера
ции). Итак, цехи, замыкаю

щиеся непосредственно на 
службы управления «Сибка- 
беля», которое будет создано 
вмесю заводоуправлений 
«Эмальпровода» и «Томка
беля».

Мне хотелось бы подчерк
нуть, что создание объедине
ния—в интересах и государ
ства, и всех членов коллек
тивов. Потому что появятся 
гораздо лучшие условия для 
подготовки и переобучения 
рабочих, повышения их ква
лификации. Пройдут провер
ку инженерно-технические 
работники, и, несомненно, 
многие из них вырастут до 
крупных руководителей со
временного производства,
расширятся возможности
для их творчества и инициа
тивы. Возросшая мощь объ
единения позволит успешнее 
и быстрее решать жилищ
ную проблему, улучшить ус
ловия отдыха, быта рабочих. 
У нас появятся и свои зоны 
отдыха, и пионерские лаге
ря, и профилакторий. Ко
нечно, если бу^ем хорошо 
работать с первых же дней, 
не допуская никаких потерь 
времени на организацион
ный период. Мы уверены, 
что партийная, профсоюзная 
организации, весь коллек
тив «Снбкабеля» оправдают 
доверие и своим трудом до
кажут преимущества произ
водственного объединения.

ЗАДАЧИ ПЯТИ ЛЕТКИ-это  
И  П Л А Ч И  ЛИТЕРАТОРОВ
V СЪЕЗД П И САТЕЛЕЙ  СССР ЗАВЕРШ И Л РАБО ТУ

Четыре дня в Большом 
Кремлевском дворце шел 
деловой, принципиальный 
разговор о путях дальней
шего. развития советской 
литературы, о ее проблемах 
и задачах. Исторические 
решения XXIV съезда 
КПСС являются програм
мой деятельности советских 
писателей, служат основой 
их творческих успехов. Ма
стера многонациональной 
советской литературы пре
исполнены желания создать 
новые произведения, посвя
щенные героическому тру
ду нашего народа, претво
рящего в жизнь величест
венную программу построе
ния коммунизма. Участники 
съезда выразили уверен
ность, что эти важные за
дачи будут успешно выпол
нены. Залог тому — ленин
ская партийность, народ
ность, боевая наступатель- 
ность нашей литературы.

На заключительном* за
седании 2 июля съезд из
брал правление Союза пи
сателей СССР в составе 
225 человек и централь
ную ревизионную комис
сию Союза писателей 
СССР в количестве‘81 че
ловека.

Съезд' утвердил некото
рые изменения в Уставе Со
юза писателей СССР. Съезд 
приветствовали тепло встре
ченные делегатами предсе
датель Союза, венгерских пи
сателей Иожеф Дарваш, 
председатель правления Со
юза писателей Румынии 
Захария Станку, генераль
ный секретарь Ассоциации 
писателей стран Азии и 
Африки Юсеф эс Сибаи 
(ОАР), Джозеф Норт 
(США), председатель под
готовительного комитета Со
юза чешских писателей 
Йозеф Кайнар, Гане То
доровский (Югославия), 
Дзюмпэй Гомикава (Япо
ния), председатель Союза 
болгарских писателей Ге
оргий Джагаров.

П р е д  седательствующий 
Г. М. Марков сообщает, что 
поступило предложение 
признать работу правления 
Союза писателей СССР за 
отчетный период удовлетво
рительной. Делегаты съез
да единогласно проголосо
вали за это предложение.

Единодушно принимается 
«Резолюция V съезда писа
телей СССР по отчетному 
докладу правления СП 
СССР», в которой говорится:

«Величественная про
грамма. начертанная XXIV 
съездом КПСС, вдохновля
ет весь народ, всех нас, со
ветских писателей, на но
вые творческие свершения. 
Пет и не может быть для 
художника слова более от
ветственного и почетного 
дела, чем активное участие 
в созидательном труде сво
его народа».

Раскрыть средствами ис
кусства силу и красоту 
мира социализма, величие

его целей и благородство 
его устремлений — в этом, 
по мнению участников съез
да, состоит первейший долг 
советских писателей. Со
ветская литература видит 
главную задачу в том, что
бы показать ведущего ге
роя нашей жизни — пере
дового труженика, актив
ного борца за дело комму
низма во всей широте его 
интересов, богатстве мыс
лей и чувств.

«Расцвет литературы, — 
записано далее в резолюции, 
— создаваемой на 75 язы
ках народов СССР, отража
ет становление новой исто
рической общности людей— 
советского народа. Это еще 
одно замечательное свиде
тельство мудрой политики 
партии, плодотворности идей 
социалистического интерна
ционализма».

Наше призвание, утверж
дают советские писатели, — 
быть на международной аре
не пламенными пропаганди
стами победоносных идей 
коммунизма.

Художественное творчест
во, говорится в заключение 
резолюции, в нашей стране 
и впредь будет развиваться 
на основе незыблемых прин
ципов партийности, народно
сти, неразрывной связи с 
жизнью народа.

Под аплодисменты зала 
резолюция принимается.

Делегаты единодушно при
няли заявление «Прекратить 
войну в Индокитае!»

Советские писатели, гово
рится в нем, с гневом и воз
мущением осуждают пре
ступную войну,' которую ве
дут империалисты Соединен
ных Штатов и их марионет
ки против миролюбивых на
родов Индокитая.

Долг каждого честного 
писателя, заявили участники 
съезда, — снова и снова об
ращаться к совести челове
чества, призывая людей к 
солидарности с борющими
ся народами Индокитая, рас
сказывая всему миру правду 
о величии Подвига * патрио
тов Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи, которые не только 
защищают свое отечество, 
но и отстаивают идеалы сво
боды, независимости, спра
ведливости и мира.

Документ завершается 
призывом:

«Война в Индокитае дол
жна быть прекращена!

Соединенные Штаты дол
жны положить конец посяга
тельствам на суверенитет 
Демократической Республи
ки Вьетнам, безоговорочно 
вывести все свои войска из 
Южного Вьетнама и прекра
тить разбойничью агрессию 
против Лаоса и Камбоджи!».

На съезде было едино
душно принято заявление 
«За прочный и справедли
вый мир на Ближнем Восто
ке!».

«Мы высоко ценим друж
бу с писателями арабских 
стран, — подчеркивается в

заявлении, — словом и де
лом участвующими в анти
империалистической борьбе, 
отстаивающими дело мира, 
безопасности и социально
го прогресса, с писателями, 
которые укрепляют дружбу 
и сотрудничество с Совет
ским Союзом и с мировой 
системой социализма».

Горячими продолжитель
ными аплодисментами встре
чают участники съезда пред
ложение Г. М. Маркова при
нять письмо V съезда писа
телей СССР Центральному 
Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза.

В письме советские писа
тели' выражают единодуш
ную и полную поддержку 
политического курса партии, 
ее титанической организатор
ской деятельности.

«Неуклонно следуя заве
там великого Ленина, пар
тия ведет нас к коммунизму, 
— подчеркивается в этом 
документе. — Мы, писате
ли, твердо помним: задачи 
пятилетки — это и наши за
дачи, программа созидатель
ной работы партии — это и 
наша программа».

В письме, далее говорится, 
что советская литература 
живет интересами народа, 
вдохновляется идеалами 
партии. В лучших ее произ
ведениях с большой впечат
ляющей силой воссоздана 
история становления и побе
ды социалистического обще
ства, формирования людей 
нового типа. Средствами ис
кусства раскрыть силу и 
красоту мира социализма, 
величие его целей и благо
родство его устремлений — 
вот в чем состоит первей
ший долг советских писате
лей.

В заключение литераторы 
заверили родную Ком лу- 
нистическую партию в том, 
что отдадут все силы, талант 
и вдохновение строительст
ву коммунизма, пр: i ‘.пре
нию в жизнь решений XXIV 
съезда КПСС. .

Делегаты и гости съезда 
встают, вновь вспыхивает 
бурная овация. Письмо при
нимается единогласно.

Подводя итоги проделан
ной работы, Г. М. Марков 
подчеркнул, что пятый съезд 
писателей СССР — это но
вый крупный шаг на пути, 
творческого • тмообогаще- 
ния братских ,>атур, на 
пути их идей тожествен
ного сплоче интересах
создания в< . л-., . культуры 
коммунизма.

Под мудрым руководст
вом Коммулп: "'“.ческой пар
тии, сказал он эветские пи
сатели сделк f . все, чтобы 
выполнить 'свой долг перед 
народом, порадовать его но
выми произведениями, до
стойными нашей замечатель
ной эпохи - эпохи строи
тельств:';, ком душима.

На этом V съезд писате
лей СССР закончил работу.

(ТАСС).

ПЛЕНУМ ПРАВЛЕНИЯ СОЮЗА ПИСАТЕЛЕЙ СССР
2 июля состоялся пленум 

правления Союза писателей 
СССР, избранного V съез
дом писателей.

Пленум рассмотрел орга
низационные вопросы.

Председателем правления 
Союза писателей СССР из
бран К. А. Федип, первым 
секретарем правления —- 
Г. М. Марков.

Пленум избрал секрета
риат правления Союза писа
телей СССР в составе: Г. Г.

Абашидзе, А. Т. Алимжанов, 
Т. А, Скаров, Н. П. Бажан, 
С. А. Баруздин, А. П. Беля- 
ускас, В. Э. Бээкман, Ю. В. 
Бондарев, П. П. Боду, П. У. 
Бровка, Ю. Н. Верченко,
A. Т. Гончар, Н. М. Гриба
чев, М. А. Ибрагимов, Б. Н. 
Кампов-Полевой, А. П. Ке- 
шйков, В. М. Кожевников,
B. П. Козаченко, А. Е. Кор
нейчук, Л. М. Леонов, М. К. 
Луконин, С. В. Михалков,

Г. М, Мусреиов, С. С. Наров
чатов, Л. Н. Новиченко, 
К. Куп анов (Яшен), Нури 
Закп, . М. Озеров, Б. Н. 
Полевой, Р. И. Рождествен
ский, А. Д. Салынский, С. В. 
Сартаков, К. М. Симонов, 
Е, И, Скурко (Максим Танк), 
,1-0.. К. Смолич, А. А. Сур
ков, А. И. Янсонс.

Пленум утвердил предсе
дателем правления литера
турного фонда СССР А. П. 
Кешокова.

Учение итабов армий государств-участников Варшавского Договора
В соответствии с планом 

объединенного командова
ния в* период с. 24 июня по 2 
июля 1971 года на террито
риях Чехосг— едкой Социа
листической . : 1ублики и 
Германской Демократиче
ской Ресщ бяк к л проведено

учение оперативных штабов 
сухопутных войск, военно- 
воздушных сил и войск про
тивовоздушной обороны го
сударств — участников Вар
шавского Договора.

В учении участвовали 
штаб Объединенных 'воору

женных сил и оперативные 
штабы Чехословацкой народ
ной армии, Национальной на
родной армии ГДР и Совет
ской Армии.

Руководил учением глав
нокомандующий Объединен
ными вооруженными сила

ми государств — участников 
Варшавского Договора Мар
шал Советского Союза И. И. 
Якубовский.

На учении отрабатыва
лись вопросы ведения бое
вых действий совместными 
усилиями всех видов воору
женных сил и родов войск.

Учение способствовало даль
нейшему слаживанию опера
тивных штабов, совершенст
вованию методов взаимодей
ствия между союзными вой
сками и укреплению боево
го содружества братских ар
мий.

(ТАСС).

Т а н за н и я :  Реформа торговли и

Я м  :
ПОДАЛИ 
В ОТСТАВКУ

- ТОКИО, 2 июля. (ТАСС). 
Все члены японского каби
нета министре» подали сего
дня отставку. Этот шаг вы
зван намерением премьер- 
министра Э. Сато провести 
реорганизацию кабинета в 
связи с неудачей правящей 
либерально-демократической 
парти: 1ДП) на проходив-
пг х в ■ юшлое воскресенье 
выбор;, в верхнюю палату 
парламента. ЛДП, председа
телем кото; ой является 
Сато, не только не сохрани
ла прежнего числа депутат
ских мандатов, но и потеря
ла одно место. Число своих 
депутата я ве )хней палате 
увеличили Коммунистиче
ская и Социалистическая 
партии.

ЗАНЗИБАР, 2 июля. 
(TACO. С 1 июля в остров
ной части Танзании, соглас
на принятому ранее зако
ну, закрываются все част
ные магазины и предприя
тия сферы обслуживания. 
Отныне вся розничная тор
говля на островах Занзибар 
и Пемба будет производить
ся государственными и коо-

ВАШИНГТОН, 2 июля. 
(ТАСС). В Соединенных 
Штатах разгорается еще 
один конфликт между прави
тельством и средствами мас
совой информации. На этот 
раз объектом нападок Ва
шингтона является крупней
шая радиотелевизионная 
компания США «Коламбиа 
бродкастииг систем».

Несколько месяцев назад 
по каналам компании был 
показан документальный 
фильм «Реклама Пентаго
на», вскрывающий методы и 
формы обработки общест
венного мнения страны ги
гантской пропагандистской 

• машиной военного ведомства 
Соединенных Штатов. Фильм 
«Си-би-эс», независимо от 
замыслов его создателей, 
вылился в гневное осужде
ние пентагоновских* руково-

перативными магазинами 
по твердым государствен
ным ценам, как это предус
матривается правительст
венной программой; направ
ленной на полную' ликвида
цию частного сектора в 
торговле.

Владельцы частных ма
газинов и предприятий сфе-

дителей за нагнетание мили
таристского психоза.

Передача «Си-би-эс» вызва
ла приступ ярости в офици
альном Вашингтоне. По тре
бованию правительства одна 
из .подкомиссий палаты 
представителей начала слу
шание «дела» компании. 
Члены подкомиссии потребо
вали от президента «Си-би- 
эс» Стэнтона предоставить 
им ленту фильма, рабочие 
отпечатки и звукозапись. 
Осудив оказываемое на него 
давление, Стэнтон заявил, 
что подобные требования 
идут вразрез с конституци
онными свободами.

Дело было передано на 
рассмотрение в комиссию 
палаты •представителей по 
вопросам торговли, которая, 
поддавшись нажиму правн-» 
тельства и Пентагона, осуди
ла «Коламбиа бродкастииг 
■ систем» за «неуважение к

обслуживания
* ры обслуживания, как пока

зала практика, в корыстных 
целях часто завышали уста
новленные правительством 
цены на промышленные то
вары и продукты питания, 
а также расценки за услуги, 
создавали искусственные 
трудности в снабжении на
селения островов наиболее 
необходимыми товарами.

конгрессу». Это решение ко
миссии в случае одобрения 
палатой представителей дает 
право конгрессу обратиться 
к министерству юстиции 
США с просьбой предпри
нять «репрессивные меры» 
против компании в судебном 
порядке.

Решение конгрессменов 
расценивается здесь как еще 
одно свидетельство намере
ния американских властей 
«одеть намордник» па орга
ны - массовой информации, 
иногда позволяющие себе 
выступать с критикой прави
тельства. Примечательно, 
что необоснованность обви
нений, выдвинутых против 
«Си-би-эс») были вынуждены 
признать даже некоторые 
члены комиссии. После го
лосования председатель ко
миссии Стэгерс заявил, что 
он .«сожалеет» о принятом 
решении.

О А Р :

В интересах мира
•

КАИР, 2 июля. (ТАСС). 
Состоявшийся в Москве 
обмен ратификационными 
грамотами Договора о друж
бе и сотрудничестве между 
СССР и ОАР — основная 
■Тема всей каирской печати.

Газеты на видных местах 
первых полос под крупны
ми заголовками сообщают 
о вступлении советско-еги
петского договора в силу.

Подробно излагая речи, с 
которыми выступили после 
обмена ратификационными 
грамотами министр иност
ранных дел СССР А. А, 
Громыко и министр иност
ранных дел ОАР Махмуд 
Риад, печать египетской 
столицы подчеркивает, что 
договор, заключенный дву
мя дружественными стра
нами, призван способство
вать укреплению мира на 
Ближнем Востоке и во всем 
мире.

Газета «Аль-Ахбар» ука
зывает, что «советско-еги
петский договор играет 
важную роль в дальней
шем расширении и разви
тии плодотворного сотруд
ничества между СССР и 
ОАР в их совместной борь- 
•бе против империализма, 
неоколониализма и реак
ции».

США: НАМОРДНИК НА СРЕДСТВА ИНФОРМАЦИИ

Эфиопия: Символ сотрудничества
АДДИС-АБЕБА., 3 июля. 

Император Эфиопии Хайле 
Селассие I вы глубо
кую признательность прави
тельству СССР за помощь в

развитии образования в 
Эфиопии. Выступая на тор
жественной церемонии вру
чения дипломов выпускни
кам политехнического ин

ститута в Бахр Даре, пост
роенного с помощью Совет
ского Союза, император 
Эфиопии назвал это высшее 
учебное заведение «симво

лом многолетней дружбы и 
сотрудничества между
Эфиопией и СССР». Дип
ломы об окончании институ
та получили 150 юношей и 
одна девушка, единственная 
из 758 человек, закончив
ших этог один из немногих 
технических вузов страны.
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Б Ы С Т Р Ы Е  В Е С Л А
В Мое : прошли фи

нальные знования V 
летней Спартакиады наро
дов РСФСР по академиче
ской гребле.

Ш семи ..мужских лодок 
томской команды четырем 
удалось пробиться в пер

вый финальный заезд (с 1-го 
по 6-е места); две лодки ока
зались во втором финале (с 
< "о по 12-е места) и лишь 
одна лодка в первом же за
езде выбыла из борьбы.

Обладателями бронзовых 
медалей Спартакиады стали 
студенты ТИРиЭТа Вале
рин Ярлыков (дважды), 
Константин Пугачев, Вла
димир Гольдберг' (дважды), 
Виктор Репницын и студент 
ТГУ Юрий Багрйнцев 
(дважды).

Двойка парная Богомо
лов—Мясевичус- заняла 
четвертое место. Это боль
шой успех, учитывая, что 
второкурсник ТИРиЭТа 
Игорь Богомолов впервые 
выступал на таких крупных 
соревнованиях.

Неудача постигла Б. Ми- 
севичуса на одиночке. Он в 
итоге занял седьмое место.

После соревнований муж
чин томичи занимали пятое 
место, набрав 65 очков и 
уступая Московской, Ле
нинградской, Ростовской 
областям и Татарской 
АССР.

Наша команда могла на
деяться на общее второе 
место. Нужна было, чтобы 
как минимум четыре лодки 
из пяти в женских соревно
ваниях попали в первый 
финал. Удалось это только 
трем: одиночке, четверке 
распашной и восьмерке. 
Спортивное счастье было, в 
тот день не на нашей сторо
не.

ПВ одиночке Татьяна Ве* 
лично уверенно завоевала 
золотую медаль (за неделю 
до этого на розыгрыше Куб
ка СССР она заняла второе 
место). Четверка распаш
ная и восьмер.ка заняли 
третьи места. ’ Бронзовые 
медали получили Лйбовь 
Мурашова, Тамара Антипи

на, Инесса Каракулова 
(две), Татьяна Душко (две), 
Людмила Винокурова. Все 
эти девушки — студентки 
ТИРиЭТа. Кроме них, сре
ди награжденных есть 
представители других ву
зов и предприятий: Вален-, 
тина Шевченко (две меда
ли), Галина Пенкина, Люд
мила Сорокина (две), Та
мара Булева (две).

Перед последним заездом 
восьмерок напряжение ко
мандной борьбы достигло ’ 
.предела. Второе-третье' ме
ста делили команды Нов
городской и Томской обла
стей, три очка проигрывала 
им команда из Пскова.

В красивой и очень тяже
лой борьбе наши девушки 
закрепили успех всей коман
ды. Но результатам сорев
нований па Кубок СССР на
ша женская восьмерка до
пущена в чемпионат 
СССР, где она вместе с оди
ночкой Татьяны Величко 

.будет отстаивать спортив
ную честь России,

Оценивая выступление 
команды в целом, следует 
признать его успешным. 23 
медали, третье командное 
место против 11 медалей и 
девятого места на IV Спар
такиаде РСФСР в 1967 го
ду..

Между тем, томские греб
цы имеют только одно пре
имущество перед своими 
противниками из 16 обла
стей: уникальный дар при
роды — естественный греб
ной канал—Сенную курью, 
которой, . кстати, серьезно 
угрожает зарастание тра
вой. В связи со строитель
ством моста она полностью 

» перекрыта и превратилась в 
озеро со стоячей водой. В 
Томске нет детской спортив
ной гребной школы и зимне
го гребного бассейна. Кроме 
ТИРиЭТа, ни один коллек
тив этим видом спорта не 
занимается. В таких усло
виях при современных 
темпах развития спорта 
команде нашей области за
воеванных с таким трудом 
позиций к следующей Спар
такиаде не удержать, Да, 
мы рады победам, успеху, но 
нужно думать о будущих 
стартах.

В. НИКОЛАЕВ.

Среди молодых специали
стов, в подготовку которых 
вложили немало труда ра
ботающие в институте совет
ские преподаватели, — тек
стильщики и химики, строи
тели и энергетики, механики 
и металлисты.

СПОРТ •  СПОРТ

БРОНЗОВЫЕ
ПРИЗЕРЫ

В Свердловске проходили 
ф и н альн ы е  соревнования по 
ф утб о лу  на приз М ин и стер ст
ва вы сш его  и среднего спе
циального  образования
Р С Ф С Р , в ко то р ы х впервые 
уч аств о в ала  команда Том ско
го п олитехн и ческого  и н с ти ту 
та  (тренер В . Ерм аков ). Том и
чи зан яли  второе место в сво
ей подгруппе и после пред
в ар и те л ьн ы х  и гр  вош ли в 
заклю чи тельн ы й  ту р . Они за 
няли  тр е тье  место и награж 
дены  бронзовыми м едалям и.

В. П О ПЕЛЬ.

ПОБЕДА
«СПАРТАКА»
Ф утб о л и сты  м осковского 

« С п ар така» , вы играв  2 июля 
у  алм а-атинского  «Кай рата»  в 
Л у ж н и к а х  — 1:0, вы ш ли в по
луф и н ал  ро зы гры ш а Кубка 
С С С Р .

(Т А С С ).

КТО ЧЕМПИОН?
Закончилось первенство 

области по волейболу. В 
соревнованиях приняли уча
стие команды обществ «Бу
ревестник» (прошлогодний 
победитель), «Спартак», 
«Урожай», «Строитель»,
две команды «Труда» и

спортсмены высшего во
енного командного училища 
связи.

Областной комитет по
физкультуре и спорту, к 
сожалению, не смог обес
печить должный организа
ционный уровень этих со

ревнований. Зрителей не 
было: сказалось отсутствие 
афиш, объявлений о пред
стоящих матчах. Начало
любых соревнований и их 
окончание по традиции про
ходят торжественно. Но на 
этот раз и об этом забыли. 
Не позаботились и о том, 
чтобы выделить лучшего иг
рока турнира. Но главный 
курьез был впереди.

С первого тура лидерство 
захватили две команды — 
«Труд-1» и «Буревестник». 
А на финише оказалось, что 
уже три команды , имеют 
равное количество очков. 
Что делать? В положении 
этот случай не был преду
смотрен. Главный судья 
И. Большанин отсутствовал, 
и представитель областного 
спорткомитета без всяких

оснований определил чем. 
пионом команду «Труда-1».

Вот так. Спортсмены го
товятся, ведут упорнейшую 
борьбу, стоящую немало 
сил и нервов, а все зря. Не
понятно, зачем вообще про
водить соревнования, если 
чемпион определяется от
нюдь не на спортивной пло
щадке.

Н. НАГОРНЫЙ.
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M l С А М О Р О Д К И

...Есть в нашем сознании 
понятия, усвоенные еще со 
школьной скамьи и оттого 
кажущиеся незыблемыми. 
Но иногда вдруг приходится 
встречаться с тем, что про
тиворечит канонам много-, 
численных учебников.

Мы стоим в штреке уголь
ной шахты. Где-то над го
ловой, . за толстым слоем 
земли, осталось солнце, ос
тался горячий воздух июнь
ского полдня и знойное ма
рево бетонной: дороги.

А здесь луч шахтерского 
фонаря, укрепленного, на 
моей каске, выхватывает из 
темноты антрацитовые сте
ны, змейки стальных рель
сов, столбы перекрытий. И 
все это покрыто толстым 
искрящимся слоем инея.

—-Какая температура? — 
спрашиваю я нашего про
водника — молодого горно
го инженера Евгения Дегтя
ря.

Он улыбается, и, когда го
ворит, изо рта вылетают ту
гие клубочки пара:

— Минус пять. Хотя, по 
привычной логике, • ■ под 
землей, чем глубже, тем дол
жно быть теплее. Но наЩа 
шахта расположена в слое 
вечной мерзлоты. Своеоб
разная шахта, таких во 
всем мире лишь несколько.

Накануне, когда наши 
лодки ходко бежали вдоль 
отрожистых алданских бере
гов у поселка Джебарикн, 
где расположена эта шахта, 
одна береговая скала навис
ла над водой синим разре
зом угля. Одинокая сосна 
вцепилась жгутами своих 
корней в мелкие расщелинй. 
Внизу прибрежные волны 
перекатывают хрустящий 
галечник из антрацита. Три
ста тридцать лет назад том
ские казаки, проходя здесь 
fia своих деревянных качах, 
подивились черной горе. И 
было их удивление обык
новенной реакцией на не
обычное. Потому что иска
ли казаки «гору серебря-

ную> и не знали достоинств 
увиденного чуда.

Шахта «Джебарикн-Хая». 
что в переводе с якутского, 
кстати, и означает «Черная 
гора», в год дает 350 тысяч 
тонн угля. Это много, если 
учесть, что занято его добы
чей немногим более двухсот 
человек. Это обстоятельство 
очень поразило промышлен
ников из Канады, которые 
несколько лет назад приеха
ли сюда, чтобы познако
миться с эксплуатацией 
угольного пла’ста в условиях 
вечной мерзлоты.

Чуть-чуть чопорные, на
чисто лишенные эмоций и 
по-деловому лаконичные ка
надские специалисты при
стально осмотрели забои, 
где после взрывов стальные 
клешни машин подгребают 
уголь на лебедку. Прошлись 
вдоль лент конвейера, по ко
торым антрацит идет сплош
ным потоком, переваливаясь 
могучей струей с ‘ одного 
транёпортера на другой. 
Вышли на причал и увиде
ли,, как этот угольный поток 
осыпается в громадные 
стальные чрева самоходных 
барж. Километрами исчис
лялся путь канадцев вдоль

пути угля. И нигде руки 
шахтеров не прикасались к 
углю.

— О, кэй, — сказали де
ловые люди Канады. — Это 
идеальная организация до
бычи. Этого у нас нет.

...Евгений Дегтярь руко
водит на шахте службой 
вентиляции. Пост очень от
ветственный, потому что нет 
большего врага для шахте
ра, как угольная пыль и газ. 
Малейшая искра — и 
взрыв. Вот и обеспечивает 
Дегтярь шахту свежим воз
духом, откачивает пыль на 
поверхность.

— ‘У нас самые запылен
ные участки там, где уголь 
с ленты одного конвейера 
падает на другую. Вот в 
этих местах мы придумали 
такую штуку...

Евгений показывает на 
высокую полотняную короб
ку. Она поднялась от пола 
до потолка, герметично за
крыв место стыковки кон
вейеров. В згой коробке и 
оседает угольная пыль, от
туда откачивают ее на по
верхность.

— Это мы придумали са
ми, — рассказывает Дег

тярь. — Исходили из специ
фики нашей шахты. Если в 
других районах страны пода
ча свежего воздуха в шахту 
— Дело обычное, то для нас 
это проблема.

Шахта «Джебарики-Хая» 
по итогам ,первого квартала 
нынешнего года заняла в 
Министерстве угольной про
мышленности СССР второе 
место. Здесь отличные пока
затели. Здесь широко раз
вернулось социалистическое 
соревнование. Неизменным 
победителем его уже второй 
год является бригада ком
муниста Ивана Максимови
ча Быковского. На далекой 
северной шахте родилось 
самое современное начина
ние: работать одновременно 
в двух лавах. Пока в одной 
ведется добыча, другую го-, 
товят к эксплуатации.

Гулом наполнена шахта. 
Со скрежетом ползут ленты 
транспортеров, стучат на 
стыках колеса электровозов, 
со свистом гонят воздух вен
тиляторы Дегтярь останав
ливается возле одного из 
них, улыбаясь, показывает 
на заводскую табличку.

— Ваш земляк — «Про- 
ходка-500Мг>. На Томском

электромеханическом заводе 
изготовлен. Хороший меха
низм,

Что ж, у нас в Якутии 
было у Же много встреч с 
земляками. В поселке Хан- 
дыга, где базируется геоло
гическая экспедиция, веду
щая поиски полезных иско
паемых в этом районе, ока
залось пятеро выпускников 
томских вузов. Константин 
Левашов, Вадим Бирюков, 
Владимир Ушков,,, Анатолий 
Белокопытов исследовали 
недра Якутии, находя здесь 
многочисленные ископаемые 
— от угля до золота.

В минералогическом му
зее экспедиции лежат крас
ные камни киновари, кото
рые достаточно прокалить, 
чтобы выступила ртуть. 
Есть куски белого кварца с 
вкраплениями золота, есть 
масса уникальных самород
ков редких ископаемых.

Надежда Дмитриевна 
Иноземцева, которая созда
вала этот музей, познакомив 
нас с коллекцией, сказала 
просто и мудро:

— Иногда геологическое 
вкрапление. кажется малень- 

, ким, едва заметным в мине-
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С Ю Р П Р И З
На углу улиц Сибирской и Олега Кошевого в г. Томске 

полуподвал двухэтажного деревянного дома завода рези
новой обуви занимает магазин № 13 горплодоовощторга.

Чтобы оградить деревья и клумбы от. транспорта и по- 
' сегйтелей магазина, жильцы окружили зеленую зону 
штакетником. И все было бы хорошо, но на этот двух
этажный дом вдруг посыпались сюрпризы.

Первый сюрприз: ЖКО завода резиновой обуви убрал 
ограждения.

— Пережиток, — сказали руководители ЖКО, — все 
усадьбы должны быть открытого типа.

И территория возле дома превратилась в проходной

двор. Дорожки пешеходов пролегли прямо по клумбам. 
Утоптали и'детскую площадку с песком.

Второй сюрприз жильцам преподнес магазин. Еще нет 
и восьми часов утра, а сюда, как мухи на мед, собирают
ся люоители спиртного. Вооружившись бутылками и ста
канами, они располагаются на зеленом ковре возле 
клумб, под сенью деревьев. Весь день под окнами слы
шится брань. Возле дома груда деревянной тары. 
Ее растаскивают по всей ограде.

Дважды вознцкал пожар. Один раз —в помещении ма
газина, второй раз горела деревянная тара.

Жильцы дома. № 91 по улице Сибирской ждут сюрпри
за, который бы порадовал их. Наверное, руководители 
ЖКО и магазина догадываются, о каком сюрпризе идет 
речь.

С. АНГАРИН.

Н Е Р А Д И В О С Т Ь  В К О М П Л Е К С Е

Вы пуск 64-й
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В старой сказке расска
зывается о том, как солдат 
варил похлебку из топора. 
Заинтересовав нерадивую 
хозяйку столь необычным 
способом приготовления пи
щи, он получил от нее все 
необходимые компоненты, и 
суп получился на славу.

Если бы этот предприим
чивый солдат встретился с 
директором столовой № 5

Томского треста столовых 
№ 1 Лидией Ефимовной 
Яковлевой и предложил бы 
ей свой оригинальный способ 
приготовления пищи, она бы 
ответила:

— Старо, как в сказке. 
Мы шагнули дальше: у нас 
комплекс.

— А с  чем его едят? •— 
удивился бы солдат.

Иди; в кассу, плати 40 
копеек и узнаешь...

Столовая № 5 в основном 
обслуживает коллектив Том
ского завода режущих ин
струментов. Отправляясь во 
время перерыва в столовую, 
рабочие не говорят: «Пойдем 
пообедаем», а без аппетита 
произносят: «Примем , ком
плекс».

За 401 копеек здесь пред

лагают «комплексный обед», 
в который входят щи с про
квашенной капустой, котле
та с капустным гарниром, 
коржик или пирожок, начи
ненный опять же квашеной 
капустой. Иногда для раз
нообразия к котлете добав
ляется лапша. Ничего иного 
в столовой не закажешь.

С. СЕРГЕЕВ.

Ж ИЛИЩНО - КОММУ
НАЛЬНЫЙ отдел элек

тромеханического завода 
что есть силы решал прорву 
задач. В том числе и по на
ведению комфорта в завод
ских жилых домах. Задачи 
решало начальство, а ком
форт наводили малопримет
ные в кадровом балансе лю
ди-сантехники. Начальство 
давало обещания (вспомним 
собрание ветеранов труда), 
сантехники их благополучно 
заваливали.

Завалили они обещание и 
начальника ЖКО товарища 
Терехова. Явились целой 
бригадой в заводской дом, 
по улице Карташова, 31-6 
проводить, согласно состав
ленной смете, горячую воду 
и ничего.не делают. День не 
делают, два не делают,' на 
третий день по квартирам 
пошли. Так, мол, и так, не

нужна ли кому горячая во
да?

— Родненькие, — взмо
лились жильцы, — да как 
же не нужна? Давай ее ско
рее, долгожданную!

— Будет горячая вода,— 
заверили мастеровые ребя
та. — Только... по ‘десяточ-

же требовали доплатить. 
Иначе никакой воды!

Дошла жалоба до «Фили
на». Фельетон уже . совсем 
был готов, как с завода нам 
поспешно сообщили: все в 
порядке, сантехники, кото
рые брали с жильцов недоз
воленную доплату, уволены

профессия
ке с комнаты вы уж, того, 
доплатите.

— Это еще почему? — 
насторожились не ахти ка
кие богачи-пенсионеры. — 
Нам товарищ Терехов бес
платно обещал.

— Ах, Терехов обещал, 
ну тогда и ждите, когда вам 
Терехов воду проведет.

И правда, те, кто уплатил 
по 10 рублен, горячую воду 
получили, а кто на Терехова 
понадеялся, без воды остал
ся.

Стали жаловаться жиль
цы в различные ' инстанции 
— смилостивились сантех
ники, малость сбросили, но 
по 2 рубля с человека все

с работы. Подпись под сооб
щением есть — Терехов, а 
вот фамилий рвачей-сантех- 
ников товарищ начальник ре
шил не оглашать. Еще при
годятся в трудный час. И 
свои доплатишь, лишь бы 
дело сделали.

Однако «Филин» придер
живается другого мнения:

дай поблажку рвачу — его 
аппетитам не будет предела. 
Не лучше ли зло пресечь на 
корню? Хотя и дефицитная 
это профессия в кадровом 
балансе города — сантех
ник, — мы рискнем назвать 
персонально фамилии люби
телей дармовых десяточек. 
Это штатный слесарь-сан
техник ЖКО Н. Н. Мрак и 
привлеченный временно на 
сантехнические работы не
известно из какой организа
ции Г. Н. Варламов. Фами
лии остальных членов наем
ной бригады работники 
ЖКО не знают, наряд офор
млялся на Варламова, а уж 
он должен был рассчитать
ся с остальными.

Ну, и самое главное. Как 
же горячая вода в доме 
№ 31-6? Течет, куда ей 
деваться.

В. МОИСЕЕВ.

«Филину» отвечают

ДЕРЕВО
НА ПУТИ ТРАССЫ
В последнем выпуске 

«Филина» опубликовано фо
тообвинение «И бросили», 
в котором указывается на то, 
что прокладку теплотрассы 
на улице Гоголя строитель
ное управление № 11 треста 
«Томскшилстрой» затянуло. 
На фотографии, кроме того, 
показан «оригинальный» 
способ крепления огражде
ния траншей — гвоздями к 
деревьям. Этот способ при
менили старший прораб 
строительного участка № 3 
Г. П. Громыхалов и прораб 
Р. С. Мударисов. Критика 
газеты справедлива. Управ
ление наметило сроки окон
чания работ на теплотрассе. 
Строительство на участке от

дома № 15 по уЛице Гер
цена до пересечения этой 
улицы с улицей Гоголя бу
дет закончено и сдано с бла
гоустройством до 25 июля, 
на участке от улицы Герце
на до домов кооператива 
«Знамя» — к 15 августа.

За плохую организацию 
работ на строительстве теп-; 
лотрассы по улице Гоголя и 
варварское отношение к зе
леным насаждениям прораб 
Р. С. Мударисов с работы 
уволен, старшему прорабу 
Г. П. Громыхалову объявлен 
выговор.

А. МАЛОФЕЕВ, 
начальник стройуправ

ления № 11 треста 
«Томскжилстрой»,

В в е д е н  к о н т р о л ь
П равление Том ского  райпотребсою за о твеч ает, что ф а к ты , 

излож енны е в зам етке  И. П лесцова «Хлеб» (« Ф и ли н » , в ы п у ск  
63-и), п одтвер дились . Д ей ствительн о , м ного вы печенного х л е 
ба ж ители  п оселка И та тк а  п о куп аю т на корм с к о ту . Вопрос 
о торговле хлебом рассм отрен на правлении райпотребсою 
за в п р и сутств и и  председателей  в с е х ' кооперативов. Прода
ж а хлеба и круп ы  теп ер ь  стр ого  к о н тр о ли р уется .

Л . З У Б К О В А ,
зам. председателя правления Томского райпотребсоюза.

ВЗАИМОЗАМЕНЯЕМОСТЬ
— Что-то н еую тно  в отделе , — с к азал  п, вер

н ув ш и сь  из о тп у с к а , своем у за м е сти те лю . — Б у 
м ага  в а л я е тся , кнопки  кан ц е ля р ск и е ... А  та м , в 
у г л у , даж е чей-то безразм ерны й носок .

— Техн и ч н а  те тя  Ф ен я  бю ллетен и т, — пояс
нил зам . — А  о ста л ь н ы е  это  дело — «до ф ен и » .

Перед обедом ш еф  потребовал обобщ енные 
данны е по триодам  и пентодам . Но библиоте

кар ш а о казал ась  в о тгул е , и д ан н ы х  не о каза
ло сь . В озм ущ енны й  ди ректор  вы звал меня в л а 
бораторию  вы сш и х  изм ерений , куд а  можно вхо
д и ть  то лько  в капроновом х а л а те . Э то т х а л а т  я 
сдал  перед о тп уском  кладовщ ице, которая се
годня сдавала зачет в те хн и н ум е . В и то ге  я по
луч ил выговор в п ри казе  за х а л а тн о с ть , вернее, 
за б е сха л а тн о сть . П равда, при каз неком у было 
о тп е ч а та ть , тан  к а к  м аш и н и стка  в став л ял а  зу- 
б ы ... ч

— А  кто  у  нас зан и м ается  организацией  в заи 
мозам еняем ости? — спросил я  своего зам е сти те 
ля .

— Лично н ач альн и к  отдела научной о р ган иза
ции тр уд а  И. А . Слоневич, — пояснил зам . — 
по она со вчераш него  дня в декретном  о тп уск е .

Ю. А Д РИ А Н О В .

ДВА МЕТРА ТРУБЫ ...
С болью в сердце прохожу я мимо этого 

дома (Томск, проспект Ленина, 12). Пять лет 
назад люди справляли в нем новоселье,, и он 
выглядел красавцем. А сейчас это здание во 
многих местах разрушается. Облицовочный 
кирпич под воздействием сточной воды кро
шится, штукатурка с той стороны, где нахо
дится врачебный кабинет поликлиники № 7, 
отваливается. А причина пустячная: не, хвата
ет пары метров водосточной трубы.

^Хозяин дома—начальник домоуправления 
Мо 6 В. П. Щеблыкин ссылается на то, что 
нет труб, нет жестянщика. А работы здесь — 
на пару часов. Если сейчас не затратить ко
пейки, через несколько лет потребуются тыся
чи рублей. Не о таких ли случаях в народе го
ворят: «Деньги улетают в трубу»?

И. ПОСТОЕВ.

ХУДОЖНИК
УЛЫБАЕТСЯ

— Вы д ум аете , ваш  д уш  
теплее?..

— Д ядя , вы зани м аетесь  по 
си стем е йогов?

Без слов.

СЕГОДНЯ 1
НАЧИНАЕТСЯ ШШ

культурного ,

— Почему л у к  не св е ж и й ? ...
— П риш ла бы ты  вчера , я 

бы тебе ск азала !
Рис. Воробьева.

рале, по именно оно и опре
деляет ценность ископаемо
го. Это как ведущая черта 
характера человека, как .его 
целеустремленность..;

Что же, осваивать Край
ний Север могут только це
леустремленные люди. Ве
недикт Дмитриевич Воробь
ев приехал сюда в 1949 го
ду. Приехал, имея фронто
вые награды, среди которых 
были медали «За оборону 
Ленинграда», «За освобож
дение Варшавы». «За взя
тие Берлина», были два 
креста польского и француз
ского происхождения. В об
щем. полсвета прошел сер
жант Воробьев.

В Якутию он приехал с 
дипломом капитана-механи- 
ка. полученным после учебы 
в Ленинграде. Это сейчас 
Хандыга, где живет Воробь
ев,—районный центр. А в те 
годы капитан сам срубил се
бе избу. Стрелял глухарей 
прямо с крыльца. Вместе со 
старожилом этих мест Алек
сеем Николаевичем Моисе
евым монтировал первую 
электростанцию. Трудное 
было время. Чтобы расто
чить на токарном станке де
таль, сделали к нему руч
ную передачу. Руками рас
кручивали маховик, снимая 
резцом с металла осторож
ные1 миллиметры. В первое 
плавание по Алдану ушел

капитан на единственном ка
тере с .маломощным мото
ром и деревянным корпу
сом..

Более двадцати лет отда
но Крайнему Северу. Радо
стно Воробьеву сознавать, 
что доля и его труда есть в 
преобразованиях, происшед
ших за эти годы. Венедикт 
Дмитриевич уже пенсионер, 
но каждую навигацию водит 
самоходку по Алдану. Вот и 
в этот рейс он шел с цемен
том в Хандыгу, когда попал 
ему навстречу громадина- 
танкер «Волгонефть-52». 
Таких ’ i судов в Ленском 
пароходстве еще не было. 
Судно длиною в 135 мет
ров, водоизмещением в 5 ты
сяч тонн, шло по Алдану 
Впервые. Густой гудок си
рены приветствовал само
ходку Воробьева. Вел . тан
кер Герой Социалистическо
го Труда, старый капитан 
Михаил Федорович Спири
донов. Долго могучая волна 
раскачивала самоходку, дол
го перекатывались белые 
барашки через гряду при
брежных камней.

Красивы якутские само
родки, отсвечивают они сво
ими гранями под стеклами 
геологических витрин. Нет 
цены этим самородкам. И 
все же в сравнении с людь
ми, которые преобразуют Се
вер, блекнут самые краси
вые и самые дорогие из них.

Э. стонлов,
наш. спец. корр.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЦИРК
Сегодня и еж едневно — га

строли М ОСКОВСКОГО Ц И Р
КА .

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

4 и ю ля. «Лев го то ви тся  и
п р ы ж ку»  — 8-40. 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. « Р е ш и те л ьн а я  бары ш ня»
— 8 40, 10-20, 12. 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20. 22. Зал ки н о 
хр о н и ки  — «С о ветская  Р о с
си я » , «Н аш  Гагар ин »  — 10-05,
13- 20. 16-35. 19-50. «Кубок
др уж б ы » , «Р еп о р таж  о розы 
гр ы ш е  одного куб н а» , «П ауль  
Керес» , «7-я победа» — 11-10,
14- 25, 17-40. 20-55, 22.

5 июля. «Один день ж изн и»
— 9. 10-50. -Г2-40. 14-30, 16-20.
18-10. 20. 21-50. «Гррой резер
ва» — 8-40. 10 20, 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-.40. 20-20. 22. Зал
кин охро н ики  — «Золото ’«'Чи
ли» — 9, 11-10. 13-20. !о-30.
17- 40, 19-50, 22. «Я понские
сладо сти »  — 10-05, 12-15,
14-25, 16-35-. 18-45. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
4 июля. «Лев го то в и тся  к

п р ы ж ку»  — 8-30. 10-05, 11-40, 
13-15, 14-50, 16-25, 18, 19-35,21-10.

« Е го  В ы сочество , товарищ  
принц» — 11-55, 13-35. 15-15,
16- 55, 18-35. 20-15. 21-55. Для 
детей  — «Сын полка» — 8-40, 
10 15.

5 июля. «Один день ж и зн и»
— 8-40. 10-30, 12-20, 14-10,
16. 17 50, 19-40. 21-30.

«Герой резерва» — 12-10,
13-45. 15-20. 16-55. 18-30. 20-05, 
21-40. Для детей  — «К о т в 
сап о гах»  — 9, 10 35.

имени И. ЧЕРНЫХ
4 июля. Больш ой зал — 

« Р е ш и те л ьн а я  бар ы ш н я»  —
8- 40. 10 20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22.

М алый зал — «Лев го то в и т
ся  н п ры ж н у»  — 12'35, 14-25, 
16-15, 18-05, 20. 21-45. Д ля де
те й  — «Белы й  ф лю гер »  — 9 ,
10-45.

5 июля. Больш ой зал —
«Один день ж и зн и » — 9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

М алы й, зал — «Герой резер
ва» — 8-40, 12-55, 14-25,
16. 17-35, 19-10, 20-45, 22-2Й.
Для детей — «М альчиш ки  ос
трова .Л ивов» — 10-15.

«СИБИРЯК»
4 июля. «В лазоревой с те 

пи» 11, 13, 15. 17, 19. 21.
Для детей  — «К о т в сап о гах»
— 9-20.

5 июля. «Лев го то ви тся  и
п ры ж н у»  — 11, 12-45. 14-30,
16-15, 18. 19-45, 21-30. Для де
тей  — « А га то вы й  ш ар ик»  —
9- 20.

«ПИОНЕР»
4 июля. «Мой добрый папа»

— 9, 10 30, 12, 13-30, 15. 16-30.
«В ы стр е л  на границе» — 18,
19- 30, 21.

5 июля. «Мой добрый папа»
— 9. 10-30. 12. 13-30, 15. 16-30, 
«Лев го то в и тся  к  п ры ж иу»  —
18, 19-40. 21-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

4 июля. «В  лазоревой с те 
пи» — 12. 14, 16, 18. 20, 22.
Для дегей  — «Серебряны е 
тр уб ы »  — 10.

5 и ю ля. «О пекун» — 16,

17-40, 19-20, 21 . « В ы стр ел  на 
границе» — 11 . 12-40. 14-20, 
Для детей  — «Суворов» — 
9-30. :

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

. 4 июля. «С ай ха»  (две се 
рии), --  12,. 15, 18, 21.

5 июля. «В  лазоревой с те 
пи» — 12. 14, 16, 18, 20, 22. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

4 июля. « И н те гр ал » — 16 50, 
20-20. «О пекун» — 15. 18-30.

5 июля. «В  лазоревой с те 
пи» — 15, 18-40. « В ы стр ел  на 
границе» ~  17, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
4 июля. «О тзвуки  прош ло

го» — 19. .21.
5 июля. «Царь Ч ах-Ч ах»  —

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
4 июля. «С ч астье  А н н ы » — 

.17;' 19, 21. Для детей —- «А нд
рейка» — 12.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

5 июля. «Больш ая про гул
ка» (две с е р и и ) .— 15. 18. 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

4 июля. «М азандарансний  
ти гр »  — 21.

5 июля. «Седьмой го д »— 19, 21.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 4 июля
М ОСКВА

12.00. Новости. 12.05. Лит< 
ратурный . праздник, поев) 
[ценный V съ езд у  писателе 
СССР (в  записи). 13.35. Дл 
детей. Мультфильм. 14. К 
Программа передач. 14.1; 
«Музыкальный киоск». 14.4! 
Программа Читинской студи  
телевидения. 1600. «Четыр 
танкиста и собака». Телеш  
знойны й многосерийный х; 
дожественцы й фильм. (Пол! 
ша). 18.00. «Клуб кинопутеш; 
ствий». П ередачу ведет киш  
реж иссер  В. Ш нейдеров1. 18.51 
Новости.

ТО М СК
19.00. Экран — школьника? 

Телевизионный ж урнал «Лн 
бителям природы». 19.31 
Концерт-отдых. 19.50. Увид< 
но в ж изни. 20.10. Решени  
XXIV съ езд а  КПСС— в жизн: 
«Слово рабочего».

М О СКВА
20.30. М. Алексеев. Отрывк 

из романа «Ивушка не план: 
чая». Читает автор. 20.41 
«М узыкальные встречи;
21.20. А. Ш тейн. «Вдовец; 
Спектакль МХАТа. 00.25. Ко! 
церт эстрадной песни.

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 5 ию ля
17.00. Вам. малыши! «B oj

ш ебный сундучок». 17.20. Э1 
ран — школьникам. Маршрз 
том «Мое Отечество». Худо;к< 
ственный фильм «Пассажи  
с  «Экватора». 19.10. Насел» 
нию о граж данской оборой! 
19.25. «Родники здоровья! 
Научно-популярный ф илы  
19.40. Сегодня на важнейш и  
стройках. «Проблема дня: кг 
честно». 20.10. Новости. 20.2! 
Художественны й филы
«Чрезвычайный комиссар» 
21.50. Вечер артистов Буря» 
ского театра оперы  и балет! 
23.30. Чемпионат СССР п 
футболу. «Динамо» (Киев) -  
«Динамо» (Тбилиси). Передач  
из Киева. 01.15. «Время». И* 
формационная программа.

КУРТАМЫШСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ- 
ИНТЕРНАТ

Объявляет прием учащихся на 1971 — 72 учеб
ный год на швейное отделение по подготовке масте
ров по пошиву мужской верхней одежды (срок обу
чения — 2  года).

Принимаются в училище инвалиды всех трех 
групп в возрасте от 16 до 40 лет, имеющие образо
вание не ниже 6 классов.

Заявления о приеме принимаются по 20 августа.
К заявлению прилагаются следующие документы: 

документ об образовании (подлинник), копия свиде
тельства о рождении (заверенная нотариально), пас
порт предъявляется лично, автобиография, три фо
токарточки ( З у 4  см), заключение врачебно-тру
довой экспертной комиссии (ВТЭК) о возможности 
обучаться в профтехучилище и в дальнейшем рабо
тать по полученной специальности, выписка из ак
та медицинского освидетельствования, справка ■ с 
места жительства, направление районного или. об
ластного отдела социального обеспечения, характе
ристика из школы или с места работы.

Все принятые на учебу обеспечиваются 3-разо- 
вы.ч бесплатным питанием, общежитием, постель
ными- принадлежностями.

Одеждой и обувью училище обеспечивает через 
три-четыре месяца после зачисления на учебу.

Занятия начинаются с 1 сентября 1971 года. Вы
езд только по вызову профтехучилища. Профтех
училище средствами на проезд не обеспечивает. 
г Адрес: Курганская область, г. Куртамыш, улица 

XXII партсъезда, 84, профтехучилище. Телефон 
№ 9-19-62.

наш адрес ц телешом в АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проепент им. Ленина, 66, ТЕЛЕФОНЫ 
яов: партийной жизни 
строительства и быта

-  -
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ваместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44,

К302022 _  Заказ Кг 4982 ssessasBseBsesweemasateaBM
ь Томск, типография областного управления по печати»
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